

CONSTANTINOPLA EN PELIGRO

La flota aliada entra en los Dardanelos

Los rusos avanzan de nuevo hacia Prusia

El esfuerzo inglés

Desde el principio de la guerra venimos comprobando que los informes más serios acerca de sus episodios, trances y fluctuaciones nos vienen de la Gran Bretaña. Por la lectura de los diarios de Londres supimos todas las noticias desfavorables para los franceses y que éstos, si no ocultaban, a lo menos procuraban atenuar. La censura ultraripariense—siempre menos severa y rigurosa que la alemana y austrohúngara—no servía de nada, porque la Prensa británica divulgaba implacablemente los repliegues de Joffre. Recordarán nuestros lectores que Messimy, ministro de la Guerra de Francia en agosto, prohibió la entrada en territorio de la República de los ejemplares de «The Times».

El Gobierno inglés se ha mostrado siempre tan verídico, imparcial y ecuánime como los diarios de su patria. Apenas los submarinos enemigos echaban a pique a un crucero o acorazado, una nota del Almirantazgo, publicada por la Oficina de Prensa, lanzaba a los cuatro vientos de la publicidad mundial el relato del desastre. Y los periódicos se apoderaban del suceso y lo comentaban con libertad absoluta, y criticaban si creían que el catástrofe pudo ser evitada, y reconocían el éxito del otro beligerante...

Con las bajas ha pasado igual. El ministro de la Guerra se ha cuidado de que ninguna familia sufra incertidumbres evitables. Cada renglón de la macabra lista dada diariamente a la Prensa comprende el número, el nombre y los dos apellidos de un soldado, clase u oficial que cayera frente al enemigo ó que fuese hecho prisionero ó que, postrado por la enfermedad, ingresara en los hospitales de campaña. No ha habido confusiones, equivocaciones, descuidos, sino una exactitud metódica, explicable, porque Inglaterra es la nación que da más valor al hombre, que es más respetuosa con la vida del ciudadano, sea cualquiera su condición social.

Insistimos en estos aspectos de la veracidad de las informaciones y del respeto casi religioso a la existencia ajena característicos de los ingleses, porque días pasados, algunos amigos nuestros que han llegado de Londres nos han contado muchas e interesantes cosas acerca de los nuevos ejércitos improvisados por Kitchener.

Esos ejércitos son una maravilla de organización, disciplina, armamento y cohesión moral. Salidos del voluntariado, integrados por la juventud deportista, por mineros, agricultores, obreros de muelles y burgueses endurecidos en los juegos al aire libre, los batallones que han comenzado a desembarcar en Francia justifican todas las esperanzas de su país. Son algo imprevisto, no calculado por los Estados mayores. Se comprende que Joffre no quiere atacar sin el apoyo de esa masculinidad fuerte, ágil, sana, entrenada, que en seis meses de campamento, adiestrada mediante un trabajo intenso de preparación militar—doce horas diarias de ejercicios prácticos, construcción de trincheras, tiro al blanco, etc.—ha salido de la bisoñez para entrar en la veteranía.

Esos voluntarios, naturalmente, no se han batido nunca. Pero lo mismo ocurriría a todos los soldados de los países en lucha cuando comenzó la guerra. Sólo los Cuerpos coloniales franceses y algunos britanos de la India y de Egipto—y estos últimos no han venido a Europa—sabían lo que es pelear. Y es posible que les haya perjudicado saberlo, porque África no es buena escuela de aprendizaje para una campaña en regla.

Por ese respeto a la vida humana, al hombre considerado como tal y a la verdad, sea como sea, Inglaterra no ha enviado a los campos de batalla soldado alguno que no haya estado, por su instrucción militar, su vestuario y su armamento, a la altura de la misión inaudita de vencer a los alemanes. Pudo, en noviembre, transportar muchedumbres heterogéneas, pero no ha querido hacerlo. Esas muchedumbres, carne de cañón, hubieran hecho bulto, y habrían sido barridas. Su valor flemático, su intrepidez tranquila, no se hubiesen desmentido en la ruda prueba del horrendo choque. Mas el ciudadano de Albión no es una res de matadero, sino un sér libre, que ingresó en filas en virtud de una crisis interna, de un raciocinio frío ó de un impulso de patriótico sentimentalismo. Además, Kitchener ha preparado, para sus nuevos ejércitos, cerca de 20.000 oficiales, obligando a los aspirantes a un estudio enorme. Reservistas, clases distinguidos, cuadros de la *yeomanry*, todo ha sido aprovechado con circunspección y prudencia. Y hoy, cada soldado inglés que pisa el suelo de Francia es un militar completo y puede medirse con los más temibles rivales.

Nada falta a las nuevas divisiones británicas. Dure lo que dure la campaña, tendrán lo necesario y lo superfluo. Inglaterra es rica y se permite el lujo de que sus defensores vivan como *gentlemen* que combatieran por *sport*. Todas las naciones, con inclusión de Espa-

ña, naturalmente—acordémonos de cómo enviábamos a luchar en Cuba y Filipinas a nuestros marinos y soldados—, se han cuidado menos que Inglaterra del factor hombre.

Ha dicho Lloyd George, días pasados, que la victoria será de quien tenga más recursos en gente joven, dinero y armamento. Sin duda se refería al hecho inconcuso de que la campaña de primavera haya comenzado con Cuerpos de nuevas formaciones, donde se confunden los jovencitos imberbes y los hombres de barba gris, cargados de años y de hijos. Franceses, alemanes, rusos, austriacos, serbios, otomanos, han visto destruidos sus regimientos de primera línea. Y atacan y se defienden con las reservas de las zonas con los soldados de segunda clase, producto de revisiones de cupos viejos y con los restos de las veteranías primitivas, salvados de las bárbaras destrucciones del verano, el otoño y el invierno.

Y mientras los pueblos beligerantes se agotan, Inglaterra, que no batalló verdaderamente aún, vuela sobre el Continente sus Cuerpos novísimos, de jóvenes voluntarios, en el vigor de la edad, robustos, duros, animosos, estupidamente equipados, encuadrados con una solidez que resistirá a todos los embates del enemigo.

Ya acabó la creación del contingente de un millón de hombres, que prometiera a Francia para abril. Ha pagado su contribución al esfuerzo aliado, con la puntualidad de un comerciante, celoso de su crédito, que recoge, en la fecha del vencimiento, una letra girada a su cargo. Y ha empezado la instrucción del segundo millón de hombres y el alistamiento del tercero.

Y es que sabe que se juega su existencia, que Alemania es su enemigo único, que está en un período de crisis tan agudo y transcendental, como aquellos otros famosos en su historia, de la *Invencible*, del Rey Sol y del campamento de Boulogne...

Créditos ingleses

Los gastos del Ejército.

LONDRES, 27. Mr. Asquith depositará el lunes una petición de créditos suplementarios de 925 millones de francos para el año corriente, que acaba el 31 de marzo.

Así, el total de los gastos del ejército inglés alcanzará la suma de 9.050 millones. El primer ministro pedirá en 1.º de abril otro crédito de 6.250 millones.

Serbios y montenegrinos

El bombardeo de Belgrado.

NICH, 27. El comunicado oficial austriaco de 19 de febrero sobre el bombardeo de Belgrado es de todo punto inexacto.

Los austriacos presentan el bombardeo de Belgrado como una medida de represalias contra el pretendido bombardeo de ciudades austriacas por los serbios. Este pretexto es tanto menos digno de aceptación cuanto mejor se considere y se sepa que el bombardeo de Belgrado se efectuó en momentos en los que no se podían tomar represalias. Todo el mundo conoce los detalles de este bombardeo, por comunicados oficiales y por los detalles dados por los corresponsales extranjeros, por las fotografías reproducidas en los periódicos ilustrados...

Hablando de represalias a propósito del bombardeo de Belgrado y calificando a esta capital como ciudad abierta, los austriacos reconocen indirectamente que Belgrado era una ciudad abierta lo mismo cuando se efectuó el primer bombardeo que hoy.

Es inexacto que los serbios hayan bombardeado ciudades abiertas austriacas. Han bombardeado objetivos militares, como una fábrica de explosivos y una estación militar. Todos los días los austriacos bombardean la estación de Belgrado; no pueden, pues, sorprenderse de que los serbios bombardeen a su vez la estación de Mitrovitza.

En lo que respecta a Semlin, no se ha bombardeado por los serbios; pero sí a un monitor que se ocultaba detrás de la ciudad, y no tuvo otra causa que el bombardeo de Belgrado, que no era necesario por ninguna razón estratégica y se realizó contraviniendo todas las leyes del Derecho internacional. La población civil, la Misión sanitaria alemana y los periodistas ingleses han podido observar «de visu» los hechos relatados, y han sido testigos de los actos de barbarie cometidos por los austriacos.

La agitación austriaca en Alemania.

NICH, 27. En la última incursión que han hecho los albaneses en territorio serbio han dejado en poder de los soldados de Serbia gran número de prisioneros.

Interrogados, todos han afirmado que sus ataques contra Serbia habían sido preparados por el cónsul de Austria Hungría en Scutari, de acuerdo con Hassan bey, que dirige el ataque en la región de Prizrend.

El cónsul de Austria Hungría habla puesto a disposición de Hassan bey una importante suma de dinero, que ha distribuido entre los jefes albaneses.

Fué acordado que el 25 de enero y el 7 de febrero los jefes albaneses de Piskope recibirían de Hassan bey la cantidad convenida y que la repartieran entre sus soldados, alguno de los cuales recibió dos ó tres libras turcas.

También quedó convenido que se reclutaran adeptos entre los albaneses alejados de la frontera serbia, y que se encargue a numerosos agentes austriacos y jóvenes turcos de proveer de armas y municiones a los albaneses alistados.

Nueva incursión albanesa.

NICH, 27. El viernes último rechazaron los serbios una nueva incursión albanesa.

Comentarios ingleses

Lo que dice «The Times».

LONDRES, 27. *The Times* publica el siguiente juicio crítico de la situación actual de la guerra:

«Dícese que los alemanes se preparan a un nuevo derroche de energía en el Oeste.

Pero no nos hemos apercibido aún de indicio alguno.

El plan alemán de las operaciones ha sufrido un nuevo é importante cambio en los últimos días.

Antes del último ataque a Varsovia, durante la batalla del Masur, se suponía que el objetivo principal era aplastar a los rusos para volverse en seguida contra los aliados en el Oeste.

Ahora sabemos que ese plan ha sido abandonado.

Se trata hoy de reducir a Rusia a la defensiva y de lanzarse una vez más al asalto del frente Oeste.

Felizmente, todos los planes análogos han fracasado hasta ahora.

Así que afoje el ataque a Rusia, ésta volverá a la ofensiva, con indomable tenacidad.

Cuando una gran Potencia militar como Alemania es reducida a locos ataques, ya en el Este, bien en el Oeste, ataques que no tienen nunca resultado definitivo, una comparación viene naturalmente al espíritu.

La de un animal encerrado en una jaula cuyos barrotes se tuercen bajo sus esfuerzos, pero sin que la jaula sea por ello rota.

No hay razón alguna para suponer que el nuevo empuje alemán en el frente occidental tendrá un resultado mejor que las tentativas sobre Calais hechas en octubre y noviembre.

El ejército inglés es más fuerte que nunca, su moral es de las mejores, y tenemos excelentes noticias de nuestros aliados franceses, que están, en todos los respectos, en bien mejor situación que al comienzo de la guerra.

Hacen más que defenderse, porque obligan a los alemanes a pelear seriamente todos los días en todo el frente de Francia, Bélgica y Alsacia.

Y estos días últimos han conseguido éxitos grandes y sus tropas han hecho progresos notables, particularmente en Champaña.

Su artillería es muy superior a la del enemigo y parecen tener municiones en abundancia.

Poseen también abundantes reservas para hacer frente a la eventualidad de ataques súbitos del enemigo, y si los alemanes intentasen tomar la ofensiva, serían cruelmente desengañados, porque deben vencer en el Oeste para triunfar en todas partes, y sus probabilidades de victoria contra los aliados en el frente occidental están muy disminuidas.»

La actitud de Rumania

Una información.

PARIS, 27. El corresponsal de *Le Petit Parisien* en Bucarest envía a este periódico una interesante información sobre el estado de los espíritus en Rumania.

He aquí un extracto de ella:

«Yo creo que si Rumania se decide a la guerra, en favor de los aliados, como todo hace prever, no entrará en acción antes de la segunda quincena de marzo.

Ha tenido que retirarse. No tenía fusiles, municiones, víveres ni material de guerra.

No podía lanzarse a la guerra con mil disparos por fusil y quinientos por cañón. Hace falta el triple, al menos, como mínimo.

Y se ha dedicado, luchando con mil dificultades, a completar sus aprovisionamientos.

Para obtener de Austria 80.000 fusiles encargados el año pasado, debió permitir salir de su territorio cantidades importantes de esencia y de petróleo refinados y en bruto.

Para que volvieran a su país 300 locomotoras y 203.000 vagones que estaban siendo reparados en Alemania, tuvo que consentir que los agentes alemanes comprasen 40.000 vagones de trigo.

Y se daba el caso de que los aprovisionamientos rumanos en trigo y esencia para la movilización eran escasos.

Negóse a que el trigo y las judías compradas por Alemania fueran transportados en vagones rumanos; pero los alemanes llegaron a pagar primas considerables—500 francos por vagón—, y sacaron 300 por día.

Además, compraron todo el maíz que encontraron, aun sin desgranar.

Además, alemanes y austrohúngaros concentraron en la frontera rumana fuerzas importantes.

La artillería austriaca domina con sus fuegos varios desfiladeros de los Cárpatos del lado de Rumania.

Dos Cuerpos bávaros, uno sajón y una división prusiana, están en Temesvar.

Esas fuerzas, oficialmente, son dirigidas contra Serbia; pero en realidad, amenazan a Rumania.

Esta, en vista de ello, con el pretexto de que debe defender su neutralidad, ha concentrado igualmente en la frontera muchos miles de hombres.

La guerra es ardientemente deseada por el pueblo y el ejército rumano.

El ministro de la Guerra hizo una discreta encuesta en el Cuerpo de oficiales.

El 94 por 100 de ellos contestaron que anhelen la guerra en favor de los aliados y contra Austria y Alemania.

El pueblo, por su parte, que sabe hay millones de rumanos que sufren el yugo de Austria en Galitzia y Bukovina, y de Hungría en Transilvania, quiere la guerra con ardor.

El Gobierno vacila aún, y espera, completando los armamentos.

Los alemanes se gastan mucho dinero.

Han comprado los diarios *Minerva* y *Leasa* y han fundado otro, *Zivua*, y una revista literaria.

Inundan Rumania de folletos injuriosos para los aliados y utilizan sus agentes comerciales, sus banqueros, sus cantantes, sus bailarinas, sus payasos, sus acróbatas y sus cinematógrafos.»

Los gastos de Holanda

Pidiendo créditos.

LA HAYA, 27. El Gobierno holandés ha subido el crédito extraordinario para gastos de guerra de 30 a 40 millones.

Preparativos rusos

Millón y medio de reclutas.

PETROGRADO, 27. El ministro de la Guerra ha manifestado que en la próxima primavera tendrá un millón y medio de reclutas dispuestos a entrar en campaña.

El bloque de Inglaterra

La zona de la guerra.

BASILEA, 27. Según un telegrama de la agencia Wolff, la comunicación del Almirantazgo alemán relativa a la zona de guerra debe ser completada así: las islas Orkney, con Kirwall, y las islas Shetland están comprendidas en la zona.

Por el contrario, es libre la navegación por los dos lados de las islas Feroe.

Exportación suspendida.

CRISTIANIA, 27. La mayor parte de las Casas noruegas han suspendido su exportación en Alemania a consecuencia de los ataques alemanes contra los navios noruegos.

La marina sueca.

STOCKOLMO, 27. La alarma producida en los primeros momentos del anuncio del bloqueo ha desaparecido, y los vapores que van de Suecia a Alemania han reanudado su tráfico.

Buscando minas.

AMSTERDAM, 27. La cañonera holandesa *Zeehoud*, que está ocupada en buscar minas en el mar del Norte, continúa en sus pesquisas, no habiendo encontrado ninguna ayer.

Más submarinos.

AMSTERDAM, 27. Ha llegado a Gante, procedente de Amberes, un tren llevando dos submarinos alemanes, que van destinados a Zeebrugge.

Estos dos submarinos han sido construidos en los docks de Hoboken, cerca de Amberes.

En el Adriático.

ROMA, 27. El Gobierno alemán ha enviado al Arsenal de Pola tres nuevos submarinos, que serán lanzados en esta semana.

El Almirantazgo austrohúngaro ha decidido tomar parte en la campaña contra los barcos neutrales.

En Alsacia

Entre los Vosgos y el Rhin

LONDRES, 27. El *Times* publica el siguiente relato de su corresponsal especial sobre las últimas operaciones militares en la parte del frente que se extiende entre los Vosgos y el Rhin.

«Por debajo de Badonviller—dice el corresponsal,—el frente de batalla de los aliados se extiende en línea quebrada, al Sur y al Este, a lo largo de las crestas y de los valles de los Vosgos, hasta el cuello de Schlucht, a menos de tres kilómetros de Munster. Por el otro lado llega hasta el pie del desfiladero, cercano a la posición de Thann.

Desde este punto, el frente de los ejércitos atraviesa, en una extensión de 25 kilómetros, una ancha meseta, frente al desgarrón de Belfort, siguiendo una línea que, en el centro forma una avanzada de algunas

millas, frente a Altkirch, y en la extrema derecha retrocede ligeramente en las cercanías de Pffetterhausen, casi en el punto en que se encuentran las fronteras de Francia y Alemania y de Alemania y Suiza.

El Schlucht está en poder de los franceses. Más allá de esta posición, la línea de nuestros ejércitos avanza por territorio alemán hasta Altkirch, un poco más lejos, al Este de la frontera.

A la hora presente, la acción principal en esta región se concentra alrededor de cuatro puntos. Primero, al Norte de la región de Munster y de Colmar; más lejos, a 26 kilómetros, al Sur de Thann y de Mulhouse, frente a Altkirch, a 18 kilómetros al Sur, y por último, un poco más bajo, a 12 kilómetros, entre Pffetterhausen y Terrette, en las proximidades de la frontera germano-sueiza.

El campo de batalla posible.

El combate no ha hecho más que rozar el borde del espacio de 32 kilómetros, que se extiende entre las líneas paralelas del Rhin y de los Vosgos y que va de Suiza a Estrasburgo. Por la parte francesa, la falda del campo de batalla es el desgarrón de Belfort, que hubiera sido uno de los pasajes del ejército alemán en Francia si el Destino hubiera sido favorable a nuestros enemigos.

Al Oeste, esa meseta se apoya en los Vosgos como en una pared; al Sur, se halla cercada por las montañas del Jura.

En el ángulo que se extiende entre las dos cadenas de montañas, el terreno tiene una altura en conjunto de 1.000 pies sobre el nivel del Mediterráneo.

Ríos principales.

Salvo la nieve y el hielo, el país no es favorable a una campaña de invierno.

El subsuelo es arcilloso y las inundaciones son frecuentes.

La red hidrográfica se compone de uno ó dos ríos, que descienden de los Vosgos, de los altos tributarios del Doubs, bajo Belfort; del Lorgue, del Ill, entre el Lorgue y el Rhin; estas dos corrientes de agua salen del Jura y corren hacia el Norte. El canal del Ródano, en el Rhin, los corta en Dannemarie y en Illfurt por debajo de Altkirch.

Cuando se examina el teatro actual de la guerra conviene recordar que Mulhouse, 36 kilómetros al Nordeste de Belfort, es la capital industrial y el centro geográfico. Munster se encuentra a 30 kilómetros al Nordeste, Hamburgo a 19 kilómetros al Noroeste de Munster, Altkirch a 16 kilómetros al Sudoeste y Pffetterhausen, así como la intersección de los tres límites, a 16 kilómetros en la misma dirección.

La situación militar.

En Alsacia, como en otras partes, la guerra se ha convertido en guerra de trincheras.

Desde el punto de vista estratégico, la situación de las tropas francesas es buena, aunque no hayan avanzado aún en Alsacia tanto como al principio de la guerra. Munster, punto extremo del Norte, se halla en poder de los alemanes. Pero las pendientes del cuello del Schlucht y las posiciones que dominan el valle de Munster y sus alrededores están ocupadas por los franceses. Ocupamos también Hobrod, a mil metros al Noroeste, lo que le da una ventaja estratégica extraordinaria.

Thann se encuentra al pie del valle de Saint Amarin, que domina al Norte el gran pico de Belchen, de 1.200 metros de altura.

El camino que une a Thann con Belfort se halla obstruido por tropas y convoyes. Desde Sewenheim, en las líneas francesas, se oye el cañoneo.

La vida en Francia

Un don imperial.

PARIS, 27. El embajador de Rusia ha escrito al tesoro del Comité central franco-belga, manifestando que el Emperador y Emperatriz de Rusia ponen a disposición del Comité 10.000 francos.

Funerales en Calais.

CALAIS, 27. Los funerales de las víctimas del zeppelin se han verificado con enorme asistencia civil y militar.

Todos los oficiales residentes en Calais, representaciones de los ejércitos belga y francés y personalidades civiles estaban presentes.

En el cementerio se pronunciaron varios discursos.

Político muerto.

PARIS, 27. M. Goyet, antiguo jefe del gabinete de Bellas Artes, ha muerto en las trincheras, combatiendo como ayudante en el 58 de Infantería.

Poincaré visita a los heridos.

El Presidente de la República, acompañado del ministro de Comercio, ha visitado el hospital instalado en la avenida de los Campos Elíseos por el Sindicato de costureras.

La moratoria, prorrogada.

El *Diario Oficial* ha publicado un decreto prorrogado por dos meses la moratoria para los efectos mercantiles.

Hindenburg a Francia?

Proximos ataques.

AMSTERDAM, 27. Es creencia general que en breve comenzaran los alemanes un brioso ataque contra las lineas de los aliados en Flandos y el Norte de Francia.

Rumania y Grecia

No pasará armamentos.

ATENAS, 27. Dicese que el Gobierno rumano ha dado toda clase de seguridades a Grecia de que no dejara pasar por su territorio armamento búlgaro, destinado a Alemania, ni viceversa.

La actitud de Italia

Desviando la opinión.

ROMA, 27. Coméntanse aquí irónicamente los esfuerzos que hace la Prensa alemana para desviar las aspiraciones italianas en el Adriático y volverlas contra Francia en el Mediterráneo occidental.

Se ha recibido un extracto telegráfico de un artículo de la Koelnische Zeitung, en el cual, evocando el recuerdo de Roma, de Cartago, de los vándalos, de los árabes, el diario alemán sostiene la tesis de que las orillas del Estrecho, entre Sicilia y Africa, deben pertenecer a la misma Potencia.

Preparativos austriacos.

ROMA, 27. Según informes de Verona, que publica el «Resto del Carlino», Austria intensifica sus preparativos militares en Trentino, donde los soldados construyen por todas partes trincheras y alambradas, y en los reducidos se han colocado cañones.

Las poblaciones de algunas aldeas han recibido orden de abandonarlas. El mismo corresponsal anuncia que las deserciones en el ejército austriaco son cada vez más numerosas, no sólo en el Trentino, sino en la Carintia y otros lugares.

El bombardeo de los Dardanelos

Cambio de residencia.

ROMA, 27. Il Corriere della Sera publica un telegrama de Salónica, según el cual la Puerta hace sus preparativos para trasladar la residencia del Gobierno otomano al Asia Menor, probablemente a Bruselas.

El harem del Sultán ha salido ya de Constantinopla. La partida del Sultán y de los Príncipes depende del curso de los sucesos. Una Comisión militar ha juzgado imposible la defensa de Constantinopla en caso de que las flotas aliadas logren forzar los Dardanelos.

El aspecto internacional.

ROMA, 27. Cuando en el curso de su guerra con Turquía, Italia procedió por primera vez al bombardeo de los Dardanelos, Francia e Inglaterra, impresionadas por el cierre del estrecho, hicieron observar que la cuestión de los Dardanelos no era puramente italo-turca, sino que era, ante todo, internacional.

En efecto, toda acción contra los estrechos podía comprometer los intereses de las Potencias neutrales. Pero en la guerra actual ha sido Turquía quien ha cerrado ella misma el paso de los Dardanelos antes de su declaración de guerra, y la operación iniciada por la flota anglo-francesa tiene por objeto, al contrario, restablecer la libertad de la navegación, es decir, garantizar los intereses de los neutrales.

Los aliados han informado a Italia previamente de sus propósitos. Informe oficial francés.

Informe oficial francés

El fracaso de los ataques alemanes.

PARIS, 28. El ministro de la Guerra ha publicado un informe complementario acerca del fracaso de los ataques alemanes durante la última semana, teniendo por objetivo el castillo de Heerentage, en Bélgica, informe que precisa, en sus diversas fases, los resultados obtenidos por las tropas francesas durante los días 19, 20 y 21, en los cuales hubo combates violentísimos y tenaces, constituyendo estas fechas una hermosa página de honor para el ejército francés.

que precisa, en sus diversas fases, los resultados obtenidos por las tropas francesas durante los días 19, 20 y 21, en los cuales hubo combates violentísimos y tenaces, constituyendo estas fechas una hermosa página de honor para el ejército francés.

El día 19, a las seis y treinta, se inició violento cañoneo, dirigido contra la parte de nuestro frente—dice el informe,—situada entre la alquería de Verbeke y el parque del castillo de Heerentage; al mismo tiempo, la región de Hooge hasta Bellegarde, era sometida a un bombardeo tonaz, que destruyó el puesto telefónico, inutilizando la instalación que unía a las trincheras con los puestos ocupados por los jefes de batallones.

A las seis y cuarenta y cinco, el ataque iniciado un cuarto de hora antes llegó a su apogeo, y comenzamos a ser atacados en columnas y pelotones, que desembocaban constantemente del frente enemigo.

Cada núcleo era precedido por una sección de zapadores, portadores de tijeras cortalambradas y granadas de mano.

La artillería francesa abrió fuego por ráfagas, mientras el enemigo era tiroteado violentamente por nuestras trincheras y cogido de flanco por las ametralladoras, que segaban grupos compactos de hombres.

El enemigo pareció desistir de su empeño, y durante un momento hubo bastante calma.

Sin embargo, reforzadas las filas alemanas con tropas de refresco, dieron otro ataque, llegando, en un punto de la línea, a penetrar en una de nuestras trincheras, situada a 60 metros al Sur del castillo de Heerentage, en el límite de un sector que había sufrido grandes daños por causa de las bombas de mano alemanas.

A pesar de un violento fuego de artillería, logramos hacer llegar una compañía de refuerzo hasta el Sur de la carretera de Menon y otra logró hacerse fuerte en los alrededores del castillo; pero nuestro contraataque, dada la violencia y superioridad numérica del enemigo en aquel frente, fué bastante costoso.

El enemigo parecía querer reanudar su ataque con refuerzos que le llegaban constantemente, pero eran dispersados por nuestras artillería de 75.

A la una de la tarde pareció iniciarse un nuevo ataque hacia la alquería de Verbeke, donde el fuego de fusilería se hizo en breves momentos muy intensivo; reanudóse, pues, el bombardeo en toda la línea al Norte de la carretera de Menin hasta la alquería de Verbeke y por la retaguardia en la línea que partiendo de Hooge llega a Bellegarde; el enemigo, sin embargo, no intentó atacar por otro punto y la lucha se concentró así en los alrededores del castillo de Heerentage, disputándose unos y otros la posesión de la trinchera extrema de la línea de combate.

Los alemanes dispusieron sus fuerzas en las vertientes de la colina a cuyo pie pasa la carretera de Zandvoorde a Velreek, escalonándose en dos pisos, cuyo fuego reforzaba de ese modo la línea de trincheras dibujada en el fondo del valle, por donde corre el riachuelo de Baseville; parapetado de esta suerte, nuestros intentos, durante el día 19, para recuperar la trinchera, fueron contenidos por el fuego intenso del enemigo, y los esfuerzos de nuestra artillería para reducir a silencio el fuego de las vertientes, sólo lograron su objeto en parte.

A las cinco y treinta de la tarde, con refuerzos que nos llegaban, logramos recuperar parte de la trinchera, y sólo quedó en poder de los alemanes unos cuarenta metros de la misma.

A las nueve y quince de la noche, el alto mando ordena se ataque a fondo para recuperar antes de que amanezca la parte de trinchera que queda en poder del enemigo.

Fueron, pues, reconcentrados importantes núcleos, y a las cinco y cuarenta y cinco de la madrugada del día 20 emprendimos un fuego muy violento; pero el enemigo abrió a su vez un fuego no menos violento, y detenia e impedía llevar a cabo nuestro avance.

A las siete de la mañana, al alborar del día, emprendimos un segundo ataque, que también fué detenido, y a las diez de la mañana emprendimos un tercer ataque, llegando a veinte metros de las trincheras, en cuyo punto quedamos detenidos por el fuego enemigo.

Mientras tanto, a la derecha de la línea de

combate excavamos una galería, por la cual son llevadas ametralladoras y lanzabombas, cuyo fuego habrá de coger de flanco al enemigo.

A las tres de la tarde todo está dispuesto para un nuevo ataque, y éste es emprendido por nuestras tropas con ardor inusitado; el fuego de nuestras ametralladoras barre materialmente la trinchera enemiga, mientras los escuadrones de las vertientes son cogidos por fuego de frente y de flanco.

Una hora después comienza la desbandada enemiga y los alemanes caen a montones, mientras nuestra Infantería se precipita en la trinchera, cuyos últimos defensores, a excepción de cuatro o cinco, son muertos en un cuerpo a cuerpo tenaz.

Los elementos empleados en esta acción han rivalizado en abnegación y valentía.

El enemigo había preparado para este ataque más de un regimiento, formado por cinco columnas reforzadas por zapadores; después, visto lo infructuoso de su ataque, empleó más fuerzas, todas las cuales han sido aniquiladas por nuestra artillería, que dirigió su fuego a la retaguardia del frente alemán, con lo cual las comunicaciones del enemigo se hicieron en extremo difíciles.

Las pérdidas alemanas han sido muy elevadas; pasan de 400 los muertos y heridos e hicimos un millar de prisioneros.

Por nuestra parte, hemos tenido 50 muertos y 80 heridos.

Un artículo contra el Kaiser

De M. de Giberues.

PARIS, 28. La revista católica «La Semaine Religieuse», de Valence, publica un artículo de M. de Giberues, en que, dirigiéndose al Kaiser, exclama:

«Gran jefe maldito del imperialismo bárbaro, que te entregaste en cuerpo y alma a Lutero y a Mahoma, que premeditaste y desencadenaste la guerra, que ha hecho a los católicos, cegados servilmente por ti, tomar en sus manos la causa de los turcos, odio tu religión, que mata y destruye, que asesina a niños, ancianos y mujeres, y he de consagrar mi vida a destruir la superchería de que has hecho víctima a tantos.»

Un convoy inglés

Atacado por los turcos.

VIENA, 28. Según noticias de Bagdad, una patrulla de turcos atacó, cerca de Bayan, a un convoy inglés.

El destacamento que escoltaba al convoy tuvo 12 muertos y muchos heridos, y tuvo que huir.

Los turcos se apoderaron de una gran cantidad de fusiles y otros efectos de guerra.

Refuerzos alemanes

Entre el Niemen y el Vistula.

MILAN, 28. Según noticias de Petrogrado, los alemanes han transportado enormes contingentes de tropas a la región comprendida entre el Niemen y el Vistula, aunque parece no se trata de otra cosa que de hacer una simple demostración.

Según las mismas informaciones, el mariscal Hindenburg dispone actualmente de un millón de hombres distribuidos en cuatro ejércitos que ocupan un frente de 288 kilómetros.

Los alemanes y austriacos no intentan sólo echar a los rusos de la Prusia oriental y de la Bukovina, sino obligarles a aceptar una batalla decisiva.

Sigue el bombardeo de los Dardanelos

Las esenadras de los aliados.

ATENAS, 28. Cuarenta navíos de guerra aliados han avanzado hasta el fuerte de Orkhanich, batiendo materialmente los campamentos turcos y llegando al alcance de los fuertes interiores de los Dardanelos.

La escuadra francesa se halla cruzando por delante de los fuertes que han sido desmantelados y no constan; sólo alguno que otro hace débil fuego, que no impide el avance de la escuadra.

Sigue el avance.

ATENAS, 28 (5,20 mañana). La flota aliada ha avanzado hasta tres millas de los fuer-

tes interiores de los Dardanelos, comenzando a hacer contra ellos nutridísimo fuego, que es contestado de un modo en extremo débil.

En la Cámara italiana

Palabras del Sr. Salandra.

ROMA, 28. En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Diputados, el señor Salandra, contestando a las interpellaciones acerca de los sucesos ocurridos en Reggio con motivo de los mítines intervencionistas y de la suspensión de todo acto análogo, dijo que en este momento supremo es necesario que la paz pública no se vea perturbada y pueda disminuir la fuerza y autoridad de Italia en el mundo civilizado.

Las operaciones inglesas

En Asia.

MILAN, 28. Comunican de Londres que los ingleses han tomado como base naval una isla o puerto griego para sus operaciones en Oriente.

Se asegura que Grecia tendrá alguna compensación cuando llegue el reparto del territorio asiático.

Accidente a un aviador

En Francia.

PARIS, 28. El comandante jefe del servicio de aviación del campo atrincherado de París ha sufrido un accidente ayer al hacer un reconocimiento en territorio enemigo.

El aparato pudo aterrizar en las líneas francesas.

El aviador resultó con las piernas quemadas; pero se confía en que podrá volver a prestar servicio en breve.

La ofensiva rusa

Los alemanes se retiran.

PETROGRADO, 28. (Oficial.) Durante el día 26, los alemanes han pasado a la defensiva en todo el frente.

En la orilla izquierda del Niemen, al Norte de Grodno, continúa el avance ruso.

Nuestra ofensiva, hecha de modo vigoroso, nos ha permitido recuperar la ciudad de Praznisch; la retirada alemana reviste carácter de huida a la desbandada, dejando en poder de los rusos numerosos prisioneros y material de guerra en cantidades enormes.

Dice «Le Petit Journal»

La campaña germano-rusa.

PARIS, 28. El «Petit Journal», hablando de la propaganda alemana, escribe entre otras cosas:

«Debemos agradecer a los hombres de Estado y a los publicistas españoles que han sabido hacer frente a la campaña germana y desdénar los fermentos halagos de los alemanes, que querían también robarnos el corazón de los españoles.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Alemania y Austria

Radiotelegrama de Viena para Madrid, vía Pola-Barcelona-Aranjuez; 28 febrero 1915 (a las 11 de la mañana.)

Según datos oficiales, ha habido un vivo cañoneo en ciertas regiones del frente de la Polonia rusa y de Galitzia.

En los Cárpatos la situación general ha variado poco. En el sector Tscholka-Wyszok, los rusos han sido rechazados de sus posiciones, después de combates empuñadísimos, con pérdidas de consideración.

El regimiento finlandés de fusileros núm. 9, que era el que atacaba, dejó en el campo de batalla 300 muertos y otros tantos heridos, además de 730 soldados no heridos, en concepto de prisioneros.

Continúan las acciones iniciadas al Sudeste de Galitzia, con gran tenacidad.

NORDDEICH. (A las 11,30 de la mañana.) PARIS. Según el diario Le Matin, un buque mercante inglés ha sido torpedeado a la altura de Saint Valery-sur-Somme.

AMSTERDAM. El diario Telegraaf anuncia que las tarifas de seguro marítimo para cargamentos de barcos norteamericanos que

navegan en el Atlántico, se han puesto a la par de la tarifa que rige para barcos ingleses, en vista de los ataques de submarinos alemanes. Hasta la fecha sólo importaban los seguros la mitad de lo actual.

LA GUERRA DEL 70 DE NUESTRA COLECCION

1.º de marzo de 1871.

BURDEOS, 28 (11,15 noche). El embajador de España al ministro de Estado:

«El Sr. Thiers, los ministros y comisarios que fueron a París, han llegado a la una de la tarde. Las Secciones de la Asamblea Nacional estaban reunidas en sus respectivos locales. Algunas concluyeron antes de las tres. Otras han estado hasta después de las cuatro.

La sesión pública se ha abierto a las cuatro y media.

Se han leído, en medio del más profundo silencio, los artículos preliminares de la paz, que son, en sustancia, los ya conocidos.

El Sr. Thiers ha ocupado en seguida la tribuna; a pesar del respetuoso silencio con que se le escuchaba, apenas se le podía oír. Se resistía sin duda la voz del gran historiador nacional, que ha hecho conocer al mundo las glorias de Francia, a decir las tristes condiciones que ésta tiene ahora que aceptar. Un diputado le dijo que él no las aceptaba, porque son vergonzosas, y esto ha proporcionado al orador un bello apóstrofe contra los que han sido causa de la vergüenza. Una de las varias veces que ha ocupado la tribuna, ha habido algún murmullo que, interpretado, con razón o sin ella, desastrosamente, le ha hecho decir con tono sublime y misterioso al mismo tiempo estas palabras: «Si no queréis respetar mi persona, me importa poco; pero respetad mi silencio.» Se reanuda entonces el orador a la urgencia con que exigió que se discutiese y votase por todos el Tratado, sin abstención alguna. Lo del respeto al silencio no ha sido bien comprendido generalmente; pero este movimiento oratorio para cortar la retirada a la izquierda ha producido su efecto, pues ha salido un grito unánime de aquellos bancos, condenando la abstención. Fuera de esto, casi todo el tiempo de la sesión se ha pasado en votaciones y contrapruebas sobre señalamiento de horas para la reunión de las Secciones y la Sesión pública. Esta tendrá lugar mañana al medio día.»

En provincias

En Huelva

En el Consulado de Bélgica.

HUELVA. (Domingo, tarde.) Por el Consulado de Bélgica han desfilado centenares de personas que han firmado en pliegos ó dejados tarjetas.

Hízose una colecta a favor de los huérfanos belgas.

Algunas tarjetas contienen versos de protesta contra Alemania.

También han desfilado muchas mujeres, entre ellas la señorita Amelia Maisemon, ostentando en el pecho banderitas de Bélgica, Inglaterra y Francia.

Durante el acto estuvo presente el cónsul de Bélgica, D. Enrique Diaz.

Mañana enviará a Madrid los pliegos con firmas y las tarjetas recogidas.

En Valencia

Testimonio de simpatía a Bélgica.

VALENCIA. (Domingo, tarde.) Termina ahora el plazo señalado por la Comisión organizadora para desfilar por el Consulado de Bélgica en visita de simpatía.

Han desfilado numerosísimas personas, dejando tarjetas ó firmando en el álbum.

En los alrededores del edificio ha vigilado la Policía.

Opina ésta que han desfilado de tres a cuatro mil personas.

Según los republicanos, son muchas más. Procédese ahora al recuento de tarjetas y firmas.

No han ocurrido incidentes.

que me diese el aire, la casualidad me trajo a este sitio, en donde me encontré con Próspero. Este acechaba a un cazador furtivo, que días antes le había amenazado. Estábamos hablando, cuando un hombre apareció en la oscuridad. Aquel hombre (el cazador furtivo, según creíamos nosotros) avanzó en actitud agresiva, y Próspero disparó sobre él, seguro de hacerlo en legítima defensa. Diré también que habéis venido a mi casa esta noche, señor cura, y que hemos salido juntos. Tened la seguridad que nuestro doble testimonio, de este modo formulado, y estando de acuerdo, valdría para absolver al culpable, que, según mi opinión, ha hecho justicia.

Reinó un momento de silencio, tan profundo que hasta pudo percibirse el ruido de una rama muerta que caía.

El anciano sacerdote, ante las manifestaciones de Mauricio, permaneció unos instantes entregado a sus reflexiones.

—Daré mi testimonio en el sentido que me aconsejáis—dijo al fin resueltamente.

II

Una carta de Mauricio.

La señora de Menant y Georgina habían salido en coche hacia un momento para hacer una excursión. Reina, cansada, había preferido quedarse en la «villa». Estaba sentada bajo los árboles de la terraza. Llevaba luto riguroso por su padre. Una artuga profunda surcaba su frente.

Entre el sacerdote y Mauricio se entabló el siguiente coloquio:

—Señor cura, pienso declarar ante el juez que, después de un día de mucho trabajo, habiendo salido a dar un paseo para

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

LA VENGADORA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

La criada, de ordinario tan tranquila, de improviso entró, visiblemente emocionada.

—¿Qué ocurre?—dijo la señora Hardy, sorprendida é inquieta.

—Mariana Langlois está ahí; viene completamente trastornada. Quiere ver inmediatamente al señorito.

—Que entre en seguida. ¿Qué es lo que pasa?—exclamó la anciana.

—Cosas graves, seguramente—replicó Mauricio.—Señor cura, el desenlace previsto va a desarrollarse ante nosotros. Me alegro que nuestro optimismo lo vea de cerca.

—Que sea lo que el Señor disponga, y que se digné inspirarnos lo mejor posible. Mariana entró, presa de gran agitación, diciendo:

—¿Señor Mauricio, señora Hardy, señor cura, venid en mi ayuda.

—¿Qué es lo que pasa?

Mariana, después de tomar aliento, dijo:

—Próspero, sin decir una palabra, a las nueve se levantó, descolgó su escopeta y la cargó, echando a andar.

—¿Adónde vas—le dije.

—El pobre no se atrevía a mirarme a la cara.

—Un cazador furtivo pone lazos todas las noches detrás del castillo—me dijo.—Yo sé quién es. Veremos lo que hace.

—Partió. Todo eso es muy sospechoso, porque ya sabéis lo que ha dicho referente a Félix.

—Es verdad que un cazador furtivo ha proferido amenazas contra Próspero en la taberna. No obstante, he sentido como presentimiento de un peligro, porque conozco a mi pobre marido y adivino todo lo que piensa. Así, que lo he seguido.

—Se ha detenido en el ángulo que va hacia Moret, pasando por Veneux-Nadon. Y se ha sentado allí, con la cabeza baja y la escopeta montada, como si estuviese en acecho. Espía a Félix, no hay duda. Venid conmigo, señor Mauricio; impediremos que lo mate.

Mauricio estaba ya de pie.

—Vamos—le dije a Mariana.

—Yo iré también con vos—profirió el cura.

La anciana intentó retenerle; pero éste dijo con firmeza:

—Dejadme. Es mi deber.

Mauricio, el cura y Mariana salieron, siendo acompañados hasta la puerta del

jardín por la señora Hardy y la criada, angustiadísimas ambas.

Después de algunos minutos de marcha, el pintor preguntó a Mariana:

—¿Estamos lejos todavía del sitio?

—Está al extremo de este sendero. Faltarán unos doscientos pasos—contestó la pobre mujer.

—Señor cura, apoyaos en mi brazo—dijo Mauricio al sacerdote.—Tropezáis.

—Ha sido que he dado un paso en falso; pero no es nada. Ya estoy derecho—respondió el señor Loiselier.

Mariana se detuvo de pronto.

—¿Le veis allá abajo?—dijo a sus acompañantes.

Estos distinguieron confusamente la silueta de Próspero.

A la débil claridad del cielo brillaban los cañones de su escopeta.

—Se le ve levantarse.

—Ha debido oír alguna cosa. En el bosque, de noche, se perciben los menores ruidos, aunque sea a largas distancias. Se inclina. Avancemos.

—Apoya el fusil en el hombro. Mauricio echó a correr, gritando: —¡Próspero! Pero ya era tarde. Una claridad rojiza iluminó súbitamente el espacio, oyéndose dos disparos casi simultáneamente, y un grito de muerte rompió el silencio de la noche.

Apenas apagado el ruido de las detonaciones, se oyó la voz de Próspero, que decía con risa salvaje, que tenía algo de sátnica:

—¡Ah!... ¡Ah, señor Mauricio! ¡No he

errado el golpe! Al fin he tendido para siempre a ese infame Félix... ¡Los dos tiros! Id a verlo: le han dado en pleno pecho.

Luego, cambiando de tono, dijo con acento quejumbroso:

—¡Pobre Rosita mía!

Después, atacado nuevamente de delirio, levantó los brazos, y con voz enronquecida rugió:

—¡Que me lleven a la cárcel! ¡Que me pongan las esposas! ¡Mi conciencia está tranquila!

Próspero se sentó de nuevo en su puesto de acecho, pero ya abatido, con la mirada fija y la cabeza trastornada. Mariana, desplomada sobre sus rodillas, muy cerca de él, le abrazaba, como para protegerle ó para quedar unida a él hasta en la expiación.

Mauricio se quedó pensativo un rato, reuniéndose después al sacerdote, que acababa en aquel momento de rezar por el alma de Félix, el cual tenía el rostro contraído por una mueca horrible, y los ojos desmesuradamente abiertos. Estaba tendido del lado izquierdo y no presentaba ninguna herida visible... Únicamente el puño derecho de su camisa estaba teñido en sangre.

*

Entre el sacerdote y Mauricio se entabló el siguiente coloquio:

—Señor cura, pienso declarar ante el juez que, después de un día de mucho trabajo, habiendo salido a dar un paseo para

errado el golpe! Al fin he tendido para siempre a ese infame Félix... ¡Los dos tiros! Id a verlo: le han dado en pleno pecho.

Luego, cambiando de tono, dijo con acento quejumbroso:

—¡Pobre Rosita mía!

Después, atacado nuevamente de delirio, levantó los brazos, y con voz enronquecida rugió:

—¡Que me lleven a la cárcel! ¡Que me pongan las esposas! ¡Mi conciencia está tranquila!

Próspero se sentó de nuevo en su puesto de acecho, pero ya abatido, con la mirada fija y la cabeza trastornada. Mariana, desplomada sobre sus rodillas, muy cerca de él, le abrazaba, como para protegerle ó para quedar unida a él hasta en la expiación.

Mauricio se quedó pensativo un rato, reuniéndose después al sacerdote, que acab

DE MADRUGADA

En Valencia

Manifestación por el pueblo belga.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Según nota oficiosa circulada por el Consulado de Bélgica en Valencia, la manifestación de simpatía, que ya se ha comunicado por telefonema, comenzó a las nueve de la mañana.

En las bandejas colocadas en el patio del Consulado han sido depositadas 1.100 tarjetas, y en los pliegos han sido contadas 2.500 firmas, además de varias comunicaciones.

El consul. señor conde de Montornés, ha telegrafado al ex ministro de Bélgica, señor Cooreman, que se encuentra en Madrid, dándole cuenta del resultado de la manifestación.

También se ha dirigido el cónsul a los periódicos locales, agradeciendo el acto de simpatía.

Los navieros.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Los vapores de la Mala Real Holandesa anclados en este puerto han pintado en los costados la bandera de su país y los nombres de los barcos.

También lo han hecho así muchos barcos valencianos; pero la mayoría de la flota de las Casas Navieras de este puerto han amarrado sus buques por temor a los efectos del bloqueo.

La situación que se crea es difícil.

En el Cáucaso

Nuevos progresos de los rusos.

PETROGRADO, 28. (Oficial.) En el Cáucaso, el día 26, hemos progresado con éxito en la región de Transchoroket, desalojando a los turcos de sus posiciones y tomándoles dos cañones.

Pau

Ovacionado en Serbia.

BUCAREST, 28. Una inmensa muchedumbre ovacionó entusiastamente al general Pau en las estaciones de Bucarest, de Ploesci y de Jassy.

El caso del «Dacia»

Interesantes comentarios del «Temps».

PARIS, 28. Le Temps, comentando el embargo del buque Dacia por un crucero francés, opone la conducta de Francia a Inglaterra, respetuosas del derecho de gentes y de la vida humana, a la piratería alemana echando a pique, a la vista, los navíos de comercio y sus tripulantes.

Le Temps añade: Alemania, poniéndose fuera de la ley, nos devuelve nuestra libertad de acción; pero no abusaremos de ella y continuaremos respetando la propiedad de los neutrales, sin molestiar en lo más mínimo su comercio marítimo. Nunca atentaremos contra la vida de los no combatientes; pero nos apoderaremos en mar de todo cuanto sospechemos sea propiedad enemiga o todo cuanto sospechemos proceda de Alemania ó sea destinado a ella.

El Tribunal de presas pronunciará después si ha lugar a indemnización ó confiscación.

Francia e Inglaterra reconocen con complacencia el pensamiento humanitario y conciliador de las sugerencias del Presidente Wilson; pero la actitud de Alemania nos prohíbe aplazar las represalias legítimas que hay acordadas y que desde mañana serán puestas en conocimiento de los neutrales, y de las que éstos podrán fácilmente evitar los inconvenientes, por una vigilancia severísima en los flotes.

Sigue la lucha

Comunicado oficial.

PARIS, 28. Comunicado de las once de la noche:

«En Recourt, cerca de Albert, un ataque alemán ha sido parado en seco por nuestro fuego.

El enemigo ha bombardeado Soissons, arrojando 200 granadas.

En Champagne hemos hecho progresos marcados en todo el frente de combate: en el Norte de Perthes hemos rechazado un contraataque, conservado la obra de defensa conquistada ayer, y ensanchado nuestras posiciones, ocupando nuevas trincheras; hemos ganado terreno en todos los bosques entre Perthes y Beausejour.

Nuestras ganancias de ayer en el Noroeste y en el Norte de Beausejour representan dos mil metros de trincheras; estas ganancias han sido hoy sensiblemente extendidas; en una sola trinchera el enemigo ha dejado más de doscientos muertos, y hemos cogido una ametralladora; según las últimas noticias, la lucha continuaba en buenas condiciones.

En la Argona, en la cota núm. 263, Oeste de Boureuilles, hemos tomado aproximadamente 300 metros de trincheras.

En Vauquois, un brillante ataque de la Infantería, que nos ha permitido alcanzar el borde de la meseta en la cual se halla el pueblo.

En los Vosgos, en La Chapelotte, tres kilómetros al Norte de Celles-sur-Plaine, un ataque alemán bastante violento ha sido completamente rechazado.»

En el frente de los aliados

Comunicado oficial.

MARSELLA, 28. (Comunicado oficial de las tres de la tarde, recibido con gran retraso.) Cerca de Dixmude, la artillería belga ha derribado dos fortines enemigos, y la infantería ha ocupado una venta sobre la orilla derecha del Iser.

Uno de sus aviones arrojó bombas sobre la estación marítima de Ostende.

Los alemanes han bombardeado nuevamente Reims.

Unas 60 bombas alcanzaron a la ciudad, cayendo la mayor parte sobre la catedral.

En Champagne hemos realizado importantes progresos al caer la tarde de ayer.

Nos hemos apoderado de dos defensas alemanas, una al Norte de Perthes, y la otra al Norte de Beausejour.

Además hemos ganado terreno entre esas dos puntas, y al Noroeste de Perthes hemos tomado 200 prisioneros.

El número total de soldados alemanes que se han rendido desde hace diez días asciende a más de 1.000.

Continúa un vivo duelo de artillería sobre los altos del Mosa.

Reina calma en la Woeyve.

En los Vosgos y en la región de Hartmann-Weyerhof hemos realizado algunos progresos.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra y Francia

TORRE EIFFEL (PARIS), 28 (6 tarde). M. Grondij, profesor holandés del Instituto técnico de Nordrescht, acaba de publicar un folleto sobre las atrocidades cometidas por los alemanes en Lovaina y en Aerschot. M. Grondij ha presenciado el saqueo é incendio de Lovaina, y el relato tranquilo é imparcial que hace, constituye el más irrecusable de los cargos para los alemanes.

M. Viviani, al ser interrogado por un corresponsal del Associated Press, declaró que Francia entera estaba resuelta a proseguir la guerra actual hasta que la derrota financiera de Alemania sea completa.

—La Prensa italiana acoge con el mayor interés las noticias del éxito anglofrancés en los Dardanelos. Los italianos verían con placer que se abrieran definitivamente los estrechos al comercio del Mediterráneo y del mar Negro. Además, la cuestión del aprovisionamiento del Marruecos italiano, que es una de las mayores preocupaciones de Italia, no puede dejarla indiferente en la liquidación del Imperio otomano, y que únicamente colocándose al lado de la Triple Entente, Italia puede esperar su resolución de una manera favorable a sus intereses, no solamente la cuestión del Adriático, sino también la del Mediterráneo oriental y del mar Rojo.

—Dicen de Washington que han sido elevadas las tarifas de seguros en un 6 por 100 para los barcos destinados a Alemania, y solamente en 1 1/2 por 100 para los destinados a Inglaterra.

—La Gaceta Popular, de Koenigsberg, que publicaba las noticias militares comentadas, ha sido suspendida por tres semanas por las autoridades.

—El Consejo federal alemán ha prohibido la circulación de los automóviles civiles a partir del 15 de marzo.

* POLDHU, 28 (11,30 noche). (Empieza con el comunicado oficial francés ya publicado.)

La captura del vapor Dacia ha sido confirmada por el telegrama siguiente, recibido de París:

«El ministro de Marina comunica con fecha 27 que el Dacia fué detenido en el Canal por un crucero francés, llevándolo a Brest.»

—Dos miembros de la Cruz Roja de Génova visitaron recientemente los campos de concentración en Inglaterra. Según su informe, el número total de oficiales y soldados prisioneros alemanes asciende a 10.000. Ninguno de ellos se ha mostrado descontento del trato y de la alimentación.

—Dicen de Swakopmund que las tropas gubernamentales al mando del general Botha ocuparon el martes pasado dos posiciones alemanas.

—En un discurso recientemente pronunciado, Botha declaró que la empresa emprendida contra el África occidental alemana será llevada a cabo hasta el fin.

—Mister Asquith pedirá mañana el voto para dos nuevos créditos: uno suplementario, de 37 millones de libras, para la guerra financiera y para cerrar el año financiero, y otro, de 250 millones de libras, para los gastos de la guerra después del 1.º de abril. Los gastos extraordinarios durante los ocho primeros meses de la guerra ascienden a 362 millones de libras.

—Comunican de Washington que, a consecuencia del hundimiento del Evelyn y del Carib, el departamento de Guerra ha suspendido temporalmente los seguros de los vapores de carga destinados para los países en guerra.

El New York Sun dice que esta suspensión no ha sido causada por el hundimiento de los vapores, sino que tiene por objeto desalentar a los vapores norteamericanos que tienen que recorrer la zona de guerra.

—El primer ministro francés, que por primera vez ha concedido una entrevista a un corresponsal francés ó extranjero, declaró al corresponsal del United Press, durante una entrevista celebrada en el gabinete particular del ministerio de Negocios Extranjeros, que el torrente alemán había sido contrarrestado y que el bloqueo se estrechaba más y más alrededor de Alemania, a pesar de todas sus precauciones, y que su ruina financiera y económica eran inevitables.

—El general en jefe del distrito de Berlín publicó el día 20 de febrero una nueva ley ordenando el cierre de todos los establecimientos de recreo a la una de la madrugada. Esta medida ha dado lugar a reflexiones pesimistas referentes a la guerra entre la población que estaba acostumbrada a trasnochar.

—En atención a las necesidades de la Oficina de la Guerra, que ha pedido cien médicos, el ministro de la Defensa ha decidido emplear todos los que no sean absolutamente necesarios en el país, uniéndolos a los ya agregados a los contingentes.

De Alemania y Austria

VIENA (por Pola, Barcelona y Aranjuez), 28 (8 noche). El mando supremo de las fuerzas austriacas declara que el último modo de los misos de guerrear es vestirse como mujeres. Esta manera de hacer la guerra, empleada por las fuerzas rusas para engañar al adversario, no es, por cierto, muy gloriosa, y, como es lógico, todo prisionero caído en manos de los austriacos, disfrazado

tan indignamente, será pasado por las armas.

* NORDDEICH, 28 (11,20 noche; hora de la Europa central). El gran Cuartel general alemán dice que en la margen occidental de los Vosgos los alemanes desalojaron a los franceses de sus posiciones en Clamont y Dionville, en un frente de 20 kilómetros y seis de fondo, llegando hasta la línea que sale desde Verdun-al-Brennil hasta el Este de Badenviller y Celles. Fueron rechazados todos los contraataques emprendidos por los franceses en dicha región, en los Vosgos meridionales y en la Champagne. En el campamento al Sur de Malancourt, al Norte de Verdun, los alemanes tomaron varias posiciones francesas, rechazando los contraataques. Seis oficiales, 250 soldados, cuatro ametralladoras y un minenwerfer se quedaron en manos de los alemanes.

—Al Noroeste de Grodno nuevas fuerzas rusas fueron desalojadas de sus posiciones delante de la fortaleza y cogidos 1.800 prisioneros. Al Noroeste de Ostrolenka, a orillas del Omuleo, fueron rechazados los ataques rusos.

—En la región de Praszysz los alemanes se retiraron hacia el Oeste y Norte de dicho pueblo ante las fuerzas rusas, avanzando desde el Este y Sur, superiores en número a los alemanes. Según el Zentral News, de Lon-

dres, el embajador alemán en Roma había declarado que las bajas sufridas por los alemanes en la «batalla invernal» de Masuria ascendían a 100.000. El Zentral News añade que, por consiguiente, el éxito obtenido no corresponde a los sacrificios hechos. Esta declaración es justa; pero en el sentido contrario al dado por el Zentral News, porque las pérdidas alemanas, que no llegan a la sexta parte de la cifra mencionada, se componen principalmente de rendidos por las marchas forzadas.

El resultado de la «batalla invernal», que no tiene precedente en la historia de la guerra, fué obtenido, en primer lugar, por sorpresa, velocidad y decisión, sin reparación ninguna en la persecución. Sólo en algunas partes del frente hubo luchas, tan deseadas para las tropas alemanas.

—Dicen de Amsterdam que un crucero francés detuvo al vapor Dacia, llevándolo a Brest.

—El crítico militar del Standard, de Londres, escribe sobre las recientes luchas en la Prusia oriental:

«Han sufrido una desilusión los que creían que era inferior el valor de las reservas alemanas.»

(Termina con el aviso a los navegantes referente a la navegación en la bahía alemana, publicado el día 22, a las once y veinte de la noche.)

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 1.º de marzo de 1865.

ALCALA, 1.º. Ayer se colocaron en resistencia pasiva tres brigadas de este presidio. Alegaban que el rancho era malo.

Las amonestaciones de los jefes bastaron, sin embargo, para hacerles comprender su deber y para que tomasen el rancho, que, examinado por la Junta inspectora se encontró bien condimentado.

Anoche se había restablecido completamente la calma.

Los convalecientes, si quieren recobrar pronto sus fuerzas, que tomen el Jarabe de hipofositos Salud, que abre el apetito y regenera el organismo. Millares de médicos lo recomiendan. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía. Si se ofrecen similares, recházense; la oferta es interesante.

El viaje del Rey

Por la mañana.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) El Rey asistió a misa en la residencia de los Jesuitas, a las diez y media, acompañado de los señores marqués de Viana, Quiñones de León y Careaga.

Después paseó en automóvil con el señor Careaga, yendo hacia Rentería.

Regresó al hotel a las doce y media y almorzó con su séquito.

El doctor Moure marcha en automóvil a Irún, acompañado del marqués de Cabiedes, para tomar el tren de Hendaya.

Salida para Madrid.

SAN SEBASTIAN. (Domingo, tarde.) El Rey salió en el expreso, acompañado de los señores marqués de Viana y Quiñones de León.

El gobernador le acompaña hasta Zumárraga.

En la estación le han despedido las autoridades y numerosas personalidades, entre ellas el doctor Moure y numeroso público.

El Rey conversó con el vicepresidente de la Diputación, interesándose por la crisis armada de Eibar.

En la estación de Miranda.

MIRANDA. (Domingo, noche.) Sin novedad llegó el tren expreso, en que viajaba Su Majestad el Rey.

En vista del buen tiempo, el público confió en poder ver al Rey, y acudió a la estación para saludarle.

Frente al carruaje en que viajaba Su Majestad se situó la Guardia Civil, impidiendo al público acercarse.

Acudieron a la estación las autoridades para presentar sus respetos al Soberano.

Descendió S. M. del carruaje y pasó por el andén, delante del tren.

El público vitoreó al Rey cuando descendió del carruaje y al arrancar el tren.

Apuas de Cabreiroá

Diabéticos, tomadlas sin descanso.

EN RIOSECO

LOS CASTELLANOS

En marcha.

VALLADOLID. (Domingo, tarde.) En tren especial han marchado a Rioseco los señores Alba y Silió, para recibir el homenaje que se les prepara.

Marchan con ellos el Presidente de la Diputación valisoletana, D. Luis Conde; el presidente de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja, D. Pedro León; el secretario de este organismo, D. Justo Garrido, en cuyo honor se celebra también el acto castellanista; los senadores por la provincia, Sres. Royo y Carvallo; los diputados a Cortes Sres. Vallejo y Zaramona, los diputados provinciales, concejales, comerciantes, industriales, agricultores, obreros, personalidades importantes, catedráticos del Instituto, el antiguo republicano federal Sr. Taladriz.

También, como representante de la Prensa,

voy yo, invitado por la Comisión organizadora.

En el mismo tren ordinario marcharon esta mañana a Rioseco numerosos valisoletanos, Comisiones de los pueblos de la provincia y de Zamora.

Hace un día espléndido, y en la plazuela de San Bartolomé, donde arranca el tren especial, mucho público presencia nuestra partida.

En Rioseco.

RIOSECO. (Domingo, tarde.) A las doce ha llegado el tren especial.

Esperaban en la estación las autoridades, la Comisión organizadora del homenaje, otras Comisiones y numeroso público.

El recibimiento ha sido entusiasta y respetuoso.

La comitiva, precedida de una banda de música, se dirigió al salón de actos del Ayuntamiento.

El alcalde dió la bienvenida en sentidas frases, y seguidamente se verificó la recepción de autoridades y Comisiones.

EN BARCELONA

Propaganda republicana

Mitin radical nacionalista.

BARCELONA, (Domingo, tarde.) Se ha celebrado en el teatro Soriano el mitin de coalición electoral, organizado por los radicales y nacionalistas.

La concurrencia no fué tan nutrida al principio como en otras ocasiones.

Al final se llenó el teatro.

Asistieron delegados de gran número de entidades, con sus banderas, que fueron colocadas en número de 25 en los antepechos de los palcos y en el escenario.

El Sr. Salvat, nacionalista, combatió a los regionalistas y censuró la protección que las autoridades prestan a los alemanes, cediéndoles el edificio del matadero, que han convertido en cuartel.

Se promovió un incidente, dándose vivas a Francia y Bélgica, muertas al Kaiser y dos vivas a Alemania.

El Sr. Ullé elogió a Bélgica.

Al hablar de la suspensión del mitin en honor de Ferrer, el delegado le llamó al orden, y se promovió un ligero alboroto.

El Sr. Rivera y Rovira, nacionalista, elogió al pueblo francés por su lucha en favor de la patria y de la libertad; aplaudió a los que, como Hervé, habiendo sido antimilitaristas, hoy combaten al lado de los reaccionarios en defensa de Francia.

Atacó a Cambó, que había censurado a los belgas porque no dejaron pasar a los invasores.

El Sr. Corominas, nacionalista, censuró la actitud de neutralidad frente a la amenaza de los carlistas de echarse al campo si España apoyaba a los aliados.

Al presentarse el Sr. Lerroux, es ovacionado.

Recuerda el jefe de los radicales que fué invitado a dar una conferencia en Burdeos, a beneficio de la Cruz Roja.

El prefecto le pidió que no se ocupara de política, sino de otras cuestiones, y como Lerroux se negara a ello, se suspendió el acto.

«Yo no gusto—ha añadido—de hablar con cortapisas; no admito que se me llame al orden.»

Entrando en materia, hace historia de las luchas sostenidas por el partido radical.

Declara que suscribe las frases del señor Corominas contra la Liga.

Compara la lucha política actual con las murallas de Cádiz, que también deben ser restauradas, no construidas de nuevo, sino conservando lo bueno, porque precisamente se necesita de aquellas defensas.

En vez de motines revolucionarios, no impuestos por las circunstancias, conviene más acudir a la lucha conservando los puestos provinciales ocupados por los radicales.

Afirma que España no puede continuar su cobarde neutralidad en la lucha actual, pues corre el peligro de ver desaparecer la nacionalidad.

Recuerda que han desaparecido todos los hombres representativos, ninguno de los cuales tiene actualmente sucesor ni sustituto.

Dice que los radicales, en muchas poblaciones donde tienen fuerza, como Madrid y Valencia, han renunciado a los puestos que

les correspondían, para dar fuerza a las izquierdas.

Entona un cántico a la unión republicana, porque conviene que el día de la catástrofe exista una fuerza de opinión.

Alude a los que, llamándose radicales, denunciaron a los que en Portugal conspiraban contra el Gobierno, y los combate, pues estima que los radicales deben ser generosos con los vencidos. (Aplausos.)

Declara que su alma está con los aliados, que representan la fuerza de la raza latina, que combate por su libertad, por la independencia y por la cultura.

Termina diciendo que cree en el resurgimiento de España; que ésta se levantará en tiempo no lejano, como exigen más de cien millones de hombres que hablan nuestra lengua.

Entre grandes aplausos terminó su discurso el Sr. Lerroux, que dió fin al acto.

El mitin terminó pacíficamente.

Un grupo aplaudió a Corominas y a Lerroux cuando éstos subieron a sus automóviles.

No ha ocurrido ningún incidente.

AVISOS UTILES

Pasta Dentífrica Oriva. Tubo: una peseta.

CONSULTORIO ESPECIALIDADES MEDICAS

Preciados, 1.—Consulta, 2,50.—Tel. 5.210.

Cirugía, de 7 a 8. Nerviosas, de 12 a 1.

Estómago, de 12 a 1. Pecho y corazón, 6 a 7.

Embarazo, niños, 5 a 6. Ojos, de 12 a 1.

Garganta, de 5 a 6. Secretas y piel, 6 a 7.

Matriz, de 10 a 1. Vías urinarias, 12 a 1.

Medicina, de 7 a 8. Vacunas sueros, 4 a 5.

Rayos X. Análisis.—Callista manicura.

DENTISTA

Precios económicos. De 11 a 1 y de 6 a 8.

SU LENGUA

está sucia, sus digestiones son lentas y su vientre funciona mal. Tales síntomas le predisponen a la infección intestinal y debe usted combatirlos tomando como poseve en la cena el agradableísimo

LAXEN EUSTO

Este laxante no irrita y le evitará indigestiones, pérdida del apetito, pesadez de cabeza, ruido de oídos, hemorroides y demás peligros de su estreñimiento que logrará usted curar radicalmente.

El colmo de la tontería es creer que hay algún dentífico igual al Licor del Polo.

CATARROS-TOS JARABE DE HEROINA

(BENZO-CLAMINICO)

del Dr. Madarlagá.

AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarros recientes y crónicos, tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguientes, y auxiliar insuperable de los diferentes tratamientos para la curación de la tuberculosis, según numerosos testimonios facultativos.

Frasco, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, núm. 10, Madrid, y en las principales farmacias de España.

TUBERCULOSIS

«El Hogar Español,»

Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario.

Domicilio social: Puerta del Sol, 9.

Se convoca a junta general ordinaria de imponentes, que habrá de celebrarse el domingo 21 de marzo del corriente año, a las diez y media de la mañana, en la calle del Príncipe, núm. 14, en Madrid (teatro de la Comedia).

Los asuntos que se someterán a deliberación son los siguientes:

1.º Memoria y balance de la Sociedad por el ejercicio de 1914.

2.º Elección de tres consejeros para sustituir a los salientes.

3.º Cuenta del nombramiento de consejero hecho por el Consejo, usando de las facultades que le confiere el art. 74 de los Estatutos.

4.º Proposiciones de los señores imponentes, si las hubiere, conforme al núm. 3.º del artículo 60 de los Estatutos.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
1.º de marzo de 1865.

Con el título de *Los Gemelos*, aparecerá dentro de breves días en Madrid un periódico político bilingüe, que abogará por la unidad de Italia y el reconocimiento de esta nación por España.

Dicha publicación parece que será dirigida por D. Juan Zanne, propietario que fué del periódico monárquico democrático titulado *La Unión*.

JEBA Pastillas anticidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato, que, no obstante la festividad del día, concurrió ayer mañana a su despacho oficial, en donde tuvo la visita del ex ministro liberal Sr. Gasset y recibió a los periodistas, manifestó a éstos que las noticias recibidas de Marruecos no acusaban novedad.

Había conferenciado por teléfono con el Rey.

Su Majestad le dijo que por la tarde, a las cuatro, saldría de San Sebastián, para llegar hoy a Madrid, a las siete de la mañana.

Despachará hoy con los ministros de Gracia y Justicia y de Estado, a quienes, como lunes, corresponde hacerlo.

El Sr. Dato consultó al Monarca si la reunión que bajo su presidencia ha de celebrarse mañana martes la Junta de Defensas del Reino quería que se tuviese en Palacio, contestándole el Rey que era de parecer se verificase en el ministerio de la Guerra, ya que en éste se encuentran los planos, los libros de actas y los mismos expedientes de que ha de tratar la Junta.

Manifestó también el Sr. Dato que había conferenciado con el señor ministro de la Gobernación, el cual no le había facilitado ninguna noticia especial de provincias.

De Cataluña había recibido el señor Presidente del Consejo algunos telegramas, pidiéndole abra el Parlamento para discutir el proyecto de zonas neutrales.

Ha contestado a dichos telegramas que las circunstancias de todos conocidos y la necesidad en que estaba el Gobierno de hacer una labor más intensa de lo que consiente el Parlamento, habían obligado a la suspensión de las sesiones parlamentarias, y que este tiempo de suspensión de Cortes no es perdido para el examen del dictamen relativo al proyecto en cuestión y las informaciones convenientes para el mejor estudio del asunto, aparte de que, aun abierto el Parlamento, el Gobierno no pensaba abordar inmediatamente la discusión de dicho proyecto.

En otros Parlamentos, en Francia, por ejemplo, proyectos análogos han estado y están durante años pendientes de informaciones y sin someterse a discusión.

Nadie como él—dice el Sr. Dato—está interesado en que las Cortes funcionen lo antes posible, pero se observará que todos los Parlamentos están cerrados, y los que se hallan abiertos celebran contadas sesiones.

El Sr. Dato, refiriéndose a la cuestión de las subsistencias, manifestaba que parecía que se tiende a que escaseen ó a encarecer el precio, a juzgar por la insistencia con que tal cosa se dice, y que no se cansará de repetir que hay las necesarias para que no falten ni escaseen, como puede comprobarse por las notas e informaciones del ministro de Hacienda.

Sdad. "LOS PIRINEOS," (Guernica)

Fábrica modelo de leche desecada, condensada, mantequilla, cacao soluble y pastillas de café con leche. De venta en Casa de Prast y principales establecimientos. Depósito: HERNAN CORTES, 14. Teléfono 5.307.

MARZO

«Si marzo vuelve el rabo, no queda oveja con cencerro ni pastor enzarzador.» Y lo más probable es que el refrán se cumpla; es decir, que aunque este mes empiece con un anticipo de la primavera, no hay que confiar mucho en la bondad del tiempo, porque puede volver el rabo, lo que no tiene nada de particular, pues el carácter distintivo de este mes es su variedad en el aspecto meteorológico, hasta el punto de que el vulgo ha creado un verbo para expresar la versatilidad del tiempo de marzo y su riqueza en toda clase de meteoros: *marcear*.

Los cambios bruscos de temperatura no sólo se registran de unos días a otros, sino dentro de un mismo día, en el que a veces en pocas horas se pasa del calor al frío, de la primavera avanzada al invierno crudo.

La oscilación diaria de la temperatura alcanza en marzo gran amplitud, y a esto se debe quizás el conocido refrán:

«Marzo, marceiro,
por la mañana cara de perro
y por la noche gallardo manco.»

Entre las gentes del Mediodía de Francia y Norte de Cataluña es creencia afirmada que los últimos días de febrero con los primeros de marzo forman temporal de frios, y apoyan su creencia en una sencilla leyenda. Cuentan que una pobre vieja que guardaba un hato de ovejas se permitió burlarse de febrero en sus últimos días, y, dando el invierno por pasado, le despidió diciéndole:

«Adiós, febril! Mé ta febrerado.
M'us fa ni peu ni pelado!»

Mucho debió molestar al loco febrero la burla de la anciana, cuando pidió a su com-

pañero el ventoso marzo tres días prestados para vengarse de su burladora, según se refiere en el siguiente pintoresco diálogo:

—Mars, j'eme un favor?
—Dos, si vols.

—Presto-me leu tres jour, e tres que u' ai peu e peludo ié farai.

Y hecho el préstamo, se vengó febrero no dejando oveja con pellejo ni brizna de hierba en el campo.

Por todo esto se llama a dicho período «El regaño de la vieja».

Días suele haber en marzo, por el contrario, en que el sol pica. Por esto dicen nuestros vecinos los portugueses:

*Sol de março
queima a dama do Págo.*

Marzo lleva el remoque de ventoso, y no sin razón; pues los vientos suelen alcanzar en este mes grandes velocidades, y los registros meteorológicos demuestran que en marzo la velocidad media del viento supera a la de los demás meses del año, y de aquí el dicho vulgar: «Más ligero que veleta en marzo.»

En marzo suelen registrarse las llamadas *heladas negras*, tan perjudiciales para las plantas, en los días en que el termómetro desciende por debajo del cero; caso nada raro en marzo; en estas heladas no hay precipitación de la escarcha, debido a la agitación del aire, que suele ser grande y que, como hemos dicho, califica a marzo.

GAST

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.
Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.
LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.169.

Muerte de D. Enrique Sánchez de León

En Madrid ha fallecido el eminente actor D. Enrique Sánchez de León, que tan justo renombre consiguió en brillantes campañas teatrales, cuyo recuerdo perdura.

Actualmente retirado de la escena, era profesor de declamación en el Conservatorio de Madrid.

Estaba enfermo desde hacía algún tiempo, pero nada hacía prever el fatal desenlace.

Anteayer mismo estuvo dando clase en su casa a los discípulos.

De madrugada, el Sr. Sánchez de León sufrió un ataque de asma, y agravóse en tales términos, que a las cinco había fallecido.

En sus últimos momentos encontrábase al lado del enfermo su esposa é individuos de la familia.

Al conocerse la noticia ayer mañana, acudieron a la casa mortuoria los discípulos del finado y numerosos amigos de la familia.

Expresiones de pésame.

Desde ayer mañana, como decimos, la familia del ilustre finado está recibiendo numerosos testimonios de pésame.

A ellos unimos el nuestro, sincerísimo.

La clasificación de quintos

El alcalde de Madrid ha publicado el acostumbrado bando, poniendo en conocimiento del vecindario que el día 7 de marzo, primer domingo del mes, a las ocho de la mañana, se verificará, ante las Comisiones de quintas de los diez distritos de Madrid y en los locales designados al efecto, la clasificación de soldados para el reemplazo del ejército del corriente año, al que deberán asistir todos los mozos incluidos en el alistamiento, salvo los que se hallan comprendidos en el artículo 100 de la vigente ley de Reclutamiento, de 27 de febrero de 1912.

Se recuerda en el bando a los referidos mozos, a sus padres, tutores ó encargados, la obligación que tienen de alegar en el indicado acto todos los motivos que tuviesen para ser excluidos del servicio militar ó exceptuados de filas, advirtiéndoles que no será atendida ninguna exclusión ó excepción que siendo conocida por los interesados no se aleguen en dicho acto, y que si no concurrirán a él se les clasificará como prófugos.

Los mozos que se hallen ausentes del Municipio donde hubieran sido alistados podrán ser tallados, medidos y reconocidos, a solicitud propia, ante los Ayuntamientos de la localidad en que residan ó en los Consulados ó Viceconsulados de España en el Extranjero, exponiendo las alegaciones que les importe.

Los que hicieran uso de esta autorización lo verificarán con la anterioridad suficiente para que el Municipio ó Junta de alistamiento tenga de ello noticia oportunamente.

Asimismo se avisa a los mozos declarados condicionales ó excluidos temporalmente del servicio militar en los tres últimos reemplazos la obligación en que se hallan de justificar la existencia de las excepciones tan pronto termine la clasificación del reemplazo actual, advirtiéndoles que, de no comparecer, serán declarados prófugos.

Los locales designados para la clasificación son los siguientes:

Distrito del Centro, plaza de la Constitución, 3, pral., salón de audiencias de la Tenencia de Alcaldía; Hospicio, Fuencarral, 84, Hospicio; Chamberí, plaza de Chamberí, 7, Tenencia de Alcaldía; Buenavista, Casa de la Moneda, salón de sorteos de la Lotería Nacional; Congreso, Atocha, 104; Colegio de San Carlos; Hospital, Cabeza, 9, Tenencia de Alcaldía; Inclusa, Estudios, 1, Escuela de Arquitectura, aula de la capilla; Latina, plaza de los Carros, 1, Tenencia de Alcaldía; Palacio, plaza de Santiago, 2, Diputación provincial, salón de quintas; Universidad, Alberto Aguilera, 5, principal; Tenencia de Alcaldía.

Asociación de la Prensa

Continuación de la junta general.

Para tratar de asuntos de régimen interior, ha celebrado junta general la Asociación de la Prensa.

Al comenzar el acto se presentó una proposición, firmada por el Sr. Oria y otros compañeros, que no llegó a discutirse, porque inmediatamente llegó a la Mesa otra de «no ha lugar a deliberar», que fue aprobada en votación nominal por 199 sufragios contra siete, y que significaba la expresión de una confianza entusiasta y absoluta en la gestión de la Junta directiva.

Algunos de los contados votantes en contra explicaron su actitud, afirmando reiteradamente que ella no significaba en modo alguno la más leve censura de las funciones de la Junta.

Después de esto, como la lentitud de la votación había consumido mucho tiempo, se acordó que los socios vuelvan a reunirse el martes próximo para tomar acuerdo sobre una interesante moción presentada por el Sr. Caamaño acerca de una proposición muy importante del Sr. Jardiel, y sobre las propuestas que piensa hacer la Junta directiva, levantándose acto seguido la sesión.

Como la proposición que nuestro querido compañero de Redacción Sr. Jardiel es muy extensa, la publicamos a continuación, a fin de que puedan formar criterio sobre ella todos los asociados.

Dice así:

A la Asociación de la Prensa.

El que suscribe, socio de número de la Asociación de la Prensa, tiene el honor de presentar ante la junta general de la misma la siguiente

PROPOSICION

Primera parte.—Mejoras y reformas inmediatas.

La Junta directiva de la Asociación procederá a formar el censo ó padrón familiar de todos los asociados, a los efectos del art. 43 de los Estatutos.

Los socios comprendidos en los artículos 16 y 17 de los Estatutos serán declarados protectores, y se les invitará a favorecer a la Asociación con un donativo mensual.

Para auxiliar a los médicos de distrito y a los especialistas que lo necesiten será nombrado un practicante con la retribución que la Directiva acuerde.

Continuarán los médicos especialistas retribuidos en la forma actual, excepto los dentistas, a los cuales se les exigirá la fijación de tarifas para las operaciones que ahora no son gratuitas, a fin de que los socios sepan a qué atenerse, y la Asociación contribuya en alguna proporción al pago de dichas operaciones.

En lo sucesivo no se podrá hacer uso de los servicios médicos especiales sin el previo dictamen escrito de un médico de distrito.

La Asociación instalará una ó varias farmacias cooperativas para el servicio de los socios y sus familias, y para el del público en general.

La Junta directiva establecerá inmediatamente el servicio de enterramiento para los socios y para todos los individuos que al fallecer se hallen inscritos en el Censo ó padrón familiar de la Asociación.

Cuando fallezca un socio fundador ó de número, se entregará a su familia, en el término de cuarenta y ocho horas, la cantidad de 850 pesetas. Cuando el fallecido sea la mujer ó un hijo del socio, la cantidad en concepto de luto será de 125.

El socorro de enfermedad, regulado por el art. 49 de los Estatutos, se transformará en diario, abonando al socio enfermo seis pesetas al día mientras dure su dolencia. Esta dieta será solamente de tres pesetas cuando el enfermo sea la mujer ó un hijo del asociado. Los socorros diarios no podrán concederse sin la baja certificada del médico de distrito, siendo este mismo médico el encargado de expedir el alta certificada para que el socorro termine.

No podrán ser concedidos cada mes más de tres socorros extraordinarios de los regulados por el art. 50 de los Estatutos, aunque sean cuatro ó más los solicitantes en igual tiempo, siendo la Directiva quien decida la prioridad en la concesión, según los datos que tenga para concederlos ó negarlos.

La Directiva organizará, como crea oportuno y conveniente a los intereses de la Asociación, un servicio de inspección, encaminado a cortar abusos en los socorros por enfermedad.

Queda autorizada la Junta directiva para conceder a los socios fundadores y de número anticipos reintegrables, adoptando las garantías que estime necesarias y suficientes, y fijando cantidades y plazos de devolución.

Igualmente, queda autorizada la Junta directiva para socorrer en circunstancias especiales a periodistas ajenos a la Asociación, sean españoles ó extranjeros.

Antes del 31 de diciembre de 1915, la Directiva instalará en las afueras de Madrid una Clínica para los socios a quienes haya necesidad de practicar alguna operación quirúrgica importante. También podrán ingresar en dicho Sanatorio los individuos inscritos en el Censo ó padrón familiar de la Asociación, en análogas circunstancias; pero en todo caso ha de estimarse absolutamente preciso el médico correspondiente de la Asociación.

Asimismo la Junta directiva se encargará de resolver cuanto antes le sea posible lo referente al Sanatorio preteruberculoso.

En lo sucesivo la Comisión administrativa de la Cooperativa de consumo de la Asociación constará de un presidente (delegado de la Directiva) y cuatro vocales, de los que uno ejercerá funciones de secretario. Esta Comisión se reunirá por lo menos una vez cada

semana, y cuantas lo exija la buena marcha de la Cooperativa.

En un plazo de dos meses se establecerán dos sucursales de la Cooperativa de la Asociación, sin perjuicio de instalar sucesivamente cuantas sea posible.

La Directiva procurará implantar, en el más breve plazo posible, el servicio a que se refiere el apartado F del art. 1.º de los Estatutos.

Como requisito previo, indispensable, para resolver de una manera definitiva la cuestión de los carnets, y poder cumplir el apartado C del art. 1.º de los Estatutos, se procederá a formar en un plazo de tres meses el Censo general de los periodistas de Madrid, separando, desde luego, los de plantilla, ó sea los que tienen sueldo, de los meritorios.

Este Censo general de los periodistas de Madrid será hecho por una Comisión especial constituida por una delegación de la Junta directiva, otra de la Comisión permanente de Investigación y Consulta y 17 periodistas, socios de la Asociación de la Prensa, uno por cada centro informativo de Madrid, a saber: Palacio, Presidencia del Consejo de ministros, ministerio de la Gobernación, Tribunal del Congreso, pasillos del Congreso, Tribuna del Senado, pasillos del Senado, Centro de Reporters, Dirección de Seguridad, Ayuntamiento, Diputación provincial, Teléfonos, Telégrafos, Tribunales; ministerios de la Guerra y de Marina, ministerio de Instrucción pública y Fomento, ministerio de Hacienda, Estado y Gracia y Justicia, procurando que no haya dos individuos que pertenezcan al mismo diario ó Agencia periodística.

El Censo formado por esta Comisión tendrá el carácter de Ponencia, y será entregado a la Directiva para que lo examine y lo presente a la aprobación de la Junta general.

Aprobado el Censo por la general, constituirán la Asociación de la Prensa:

1.º Todos los socios honorarios existentes.

2.º Todos los que sean declarados socios protectores.

3.º Todos los periodistas de plantilla que consten en el Censo y quieran pertenecer a ella.

De ninguna manera podrán ser incluidos en el Censo los periodistas meritorios, hasta que la Comisión permanente del Censo no los incluya en él, por estar convencida de que han pasado a ser de plantilla con el sueldo mínimo de 75 pesetas mensuales.

Una vez que puedan ser contados los socios periodistas de la Asociación de la Prensa de Madrid, la Junta directiva expedirá a cada uno de los socios honorarios y protectores el título de tales, y a cada periodista en activo un carnet que sirva:

1.º De salvoconducto en todas las tareas informativas.

2.º Para que el socio pueda viajar gratis en los tranvías de Madrid, y mediante el pago de un centimo por kilómetro (al efecto de resolver lo relativo al impuesto del Tesoro) en todos los ferrocarriles de España, en primera clase.

Y 3.º Para que la mujer é hijos del socio puedan viajar en ferrocarril a precio muy reducido, en primera clase también.

Para conseguir estas mejoras, la Junta directiva se pondrá al habla con todas las Empresas comprendidas, al efecto de establecer las tarifas y las compensaciones oportunas.

Recursos.

Las mejoras inmediatas que propongo en este plan podrán conseguirse con los recursos actuales, a saber:

1.º Cuotas de socios de nueva entrada.

2.º Donativos de los socios protectores.

3.º Cuotas mensuales de los socios periodistas.

4.º Ingreso de la Cooperativa de consumo.

5.º Producto de las fiestas benéficas.

Segunda parte.—Mejoras mediatas.

Una vez que puedan ser contados los periodistas socios fundadores y de número, la Directiva se cuidará de establecer para todos ellos, en el plazo de dos años:

1.º La pensión de invalidez por accidente ó por edad.

2.º Las pensiones de viudedad y orfandad.

En el plazo de tres años la Directiva procurará la construcción de una Casa de la Prensa.

En el plazo de cinco años, la Directiva procurará la construcción de casas, en el radio de Madrid, cuyos cuartos puedan ser alquilados a muy bajo precio a todos los socios periodistas de la Asociación de la Prensa.

Recursos.

Para la consecución de las mejoras mediatas que propongo, se contará con los siguientes recursos:

1.º Con las cuotas, siempre pequeñas, de los socios que deseen tener pensiones.

2.º Con las utilidades que reporten los establecimientos Cooperativos, presentes y futuros; descontada la parte necesaria para las mejoras inmediatas.

3.º Con las subvenciones del Estado, de la Provincia y del Municipio, solicitadas a tales fines por la Junta directiva, y fundadas en los inapreciables é indiscutibles servicios que la Prensa, en general, presta a dichas entidades, y

4.º Con los donativos procedentes de Colectividades, Empresas y Corporaciones cuyo concurso se estimule.

Finalmente, por las exigencias mismas de este plan, a fin de que pueda tener realización, y por una porción de razones que expondré al apoyar mi proposición, pido a la junta general que se nombre presidente efectivo, vitalicio, de la Asociación de la Prensa de Madrid a D. Miguel Moya.

ENRIQUE JARDIEL
Madrid, 27 de febrero de 1915.

Agua de Solares

Indicada para los cánceros gástrico-hepáticos.

Doña Carmen Pérez Galdós

En el espacio de unos cuantos meses, el ilustre escritor D. Benito Pérez Galdós ha visto morir a las dos hermanas, con las cuales vivía desde hace largos años. Nosotros, que sabemos el profundo afecto que el gran maestro profesaba a sus hermanas, compartimos el dolor vivo, pero silencioso, que en estos momentos experimenta.

Hace poco tiempo dábamos cuenta, con el natural sentimiento, de la muerte de doña Concha Pérez Galdós, la que acompañaba en todos sus viajes al maestro, y en la cual cuantos se honraron con su trato pudieron apreciar los raros talentos y la no común ilustración.

Hoy tenemos que dar la infausta noticia del fallecimiento de doña Carmen, la hermana mayor, dama de grandes virtudes, corazón bondadoso, que dejaron un recuerdo imborrable en todos.

Hoy, a las diez, se verificará el entierro. Enviamos nuestro más cariñoso pésame a su hermano, el insigne Galdós; a sus hijos D. Ambrosio, D. José y D. Hermenegildo Hurtado de Mendoza, y a sus sobrinos, a los cuales nos unen vínculos de entrañable amistad y cuya pena por pérdida tan grande cordialmente compartimos.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.

Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléfono 801.

Mundo eclesiástico

No al muy virtuoso é ilustrado obispo de Madrid-Alcalá se debe la institución de las conferencias cuaresmales para caballeros solos, como equivocadamente se ha dicho, sino al que fué prelado de esta misma diócesis, Sr. Sancha, cuyas conferencias han sido y son patrocinadas con el mayor entusiasmo por el actual prelado de Madrid-Alcalá.

Cuando dichas conferencias dieron principio, se celebraron en la santa iglesia catedral de esta corte.

—Del dinero de San Pedro ha enviado Su Santidad un socorro a la católica Polonia, que tanto viene sufriendo en la guerra.

El Sacro Colegio ha seguido su ejemplo.

—Los sacerdotes designados en Roma para predicar durante la presente Cuaresma han sido recibidos en solemne audiencia por Su Santidad Benedicto XV, quien les dirigió hermoso discurso, dándoles su apostólica bendición.

—Se ha abierto una suscripción popular para el sepulcro monumental de Pío X, que ha de erigirse en la Basílica Vaticana.

—Se ha establecido en Zaragoza la Cofradía de la Virgen de Lourdes, con el beneplácito del arzobispo de aquella diócesis.

—Muy en breve se celebrará solemnemente la consagración del nuevo obispo auxiliar de Toledo, D. Juan Bautista Luis Pérez.

El acto se celebrará en Burriana, pueblo natal del nuevo prelado. Será apadrinado por el cardenal primado D. Victorino Guisasaola.

—El obispo de Madrid-Alcalá administrará todos los sábados, a las ocho y media, el sacramento de la confirmación en la capilla de su palacio episcopal.

—El prelado de Segovia ha publicado en el Boletín Eclesiástico de aquella diócesis una circular encareciendo a los sacerdotes inculquen a los niños el amor al árbol y cooperen a la celebración de tan hermosa fiesta.

ZENTRAM

AGUA VILLAZA ÚNICA PARA MEKA
Cura radicalmente estómago, hígado, intestino y artrismo.

Asociación nacional de Inspectores de Primera enseñanza

Previo elección en forma reglamentaria, ha quedado constituida la nueva Junta directiva de esta Asociación del siguiente modo: presidente, D. Francisco Carrillo; tesoro, don Natalio Utray; secretario, D. Agustín Nogué; vicesecretario, D. Alfonso Barea; y vocales: D. Dimas Fernández, D. Gerardo Álvarez Limeses y D. Lorenzo Luzuriaga.

Anteayer sábado cumplimentó dicha Junta a los señores ministro de Instrucción pública y director é inspector generales de Primera enseñanza, felicitando a los dos primeros por las recientes disposiciones que afectan a la Inspección. La Junta expresó principalmente el agrado con que se había visto la refundición de los servicios de Inspección y Escuelas Normales en una misma sección del ministerio, porque esto representa que se persiste en el pensamiento de establecer las debidas relaciones entre aquellos dos organismos, cuya colaboración es de interés capitalísimo para la enseñanza.

Los señores conde de Esteban Collantes y Bullón, que estuvieron diferentísimos con la Junta, reiteraron sus buenos propósitos en pro de la Inspección primaria y confirmaron que la unificación de este servicio con el de Escuelas Normales, para los efectos de la Administración Central, obedece a la tendencia de equipararlos en lo posible, lo que constituye una de las aspiraciones fundamentales de la Asociación.

De esperar es, dados tan alentados auspicios, que en fecha no lejana puedan tener realidad los legítimos deseos de los inspectores asociados.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

EN MADRID

Da principio la temporada novilleril, prelu- dio de las corridas de abono, lidiándose seis buenos mozos de la ganadería de los Hijos de D. Andrés Sánchez, de Salamanca.

Espadas: Llaveró, Alé y Valencia. Que el cartel no es para matarse por un billete, lo comprendo; pero en las actuales circunstancias, que los novilleros fenómenos duran lo que una siesta, la organización de un festejo de estos de menor cuantía con vistas a un lleno de esos de «No hay billetes», no es asunto tan fácil.

La entrada es regular, cuando hacen el paseo los jóvenes de la coleta.

Antes de que salga el primer cornúpeto, un piquero se cae de su caballo, que da unos brincos monumentales.

PRIMERO

«Aldeano», negro entrepelao y de buen tamaño.

Después de los obligados recortes peoniles, el de las llaves da, en dos tiempos, cuatro verónicas buenas.

Trancurre un buen rato, mientras «Aldeano» se decide a molestar a los de aupa; pero cuando se decide a hacerlo mete la cabezota con furia y poder.

Los cuartos corren a cargo de los monosabios, y el desorden grande, muy grande, que hay en el ruedo, a cargo de todos.

Toma cuatro varas el salamanquino, hace un adorno el Valencia y pasamos a otra cosa.

El cornúpeto no tiene condiciones para que lo banderillee el espada, pero Llaverito toma los palos, y al cuarto sencillo prende un par que queda delantero y abierto.

El Húsar, después de «tantas idas y venidas», tantas vueltas y revueltas, y de mala manera, pone el primer medio par, y Negrón deja los dos bien colocados.

Durante el tercio nos demuestra toda la peonía que, excepto Zurini, ninguno sabe coger el capote, ¿verdad, Alvarito chico?

Al primer pase le da a Llaveró una colada de las de padre y señor mío; el muchacho no se descompone, y a pesar de que por la izquierda achucha el Sánchez, sigue la faena con la zarda y sin inmutarse.

Después cambia de mano, y como por ese lado la cosa es más mollar, hay un pase ceñido y valiente que al público agrada.

De largo, pero sin cuarto, le coloca medio alfanje un poco caído. Otra convidada igual, aunque yendo el muchacho con algo más de ventaja. Un tercer repique con un pinchazo sin pasar el fieltro, porque el burel desarma cada vez que le ve ir con la espá.

Los toreros, estropeando al cornudo todo lo que pueden; tiempo han tenido, sin embargo de aprender algo, porque si alguno no, fué con Cristóbal Colón en su viaje a América, no le faltará mucho.

Descabella al tercer intento, y ni de aquí ni de allá.

SEGUNDO

«Bolicheño», negro méano.

Alé da dos verónicas buenas, y después, obligando con una valentía grande al cornudo a que acuda al trapo, da otras tres, una de ellas cosa grande, cosa bárbara, y aunque le voltea después, se levanta Alé y vuelve a torrear, oyendo una de palmas que echan humo.

Luego viene un recorte ceñidísimo de rodillas y vuelve la ovación a ser mayor, porque aquello fué de verdad y de emoción.

Cuatro picotazos aguantan «Bolicheño» y monopoliza las palmas el pequeño bilbaino, que remata un quite, tocando con la montera dos veces la cara del toro. Los otros dos espadas también quedaron aceptablemente.

Alé coge los palitroques, y cuando los 400 peones que estorban en el ruedo le dejan, cita al bicho, y dejándole llegar a los alamares, quiebra un par de clase super.

Alvaradito Chico (el colmo del diminutivo) y Zurini terminan bien el tercio.

Alé saca el cornúpeto de los tableros del 1, y una vez fuera, aunque él intenta hacer adornos con la muleta, no se presta la fiera, que no es codiciosa con la muleta.

Frente al toro se mete por el enemigo, sin reparar en los cuernos, saliendo por los aires y dejando más de media estocada bien colocada.

Luego, en una caída, se ve comprometido, y con mucha vista se pega al suelo como una bola, saltando el toro por encima de su persona.

Un pinchazo hondo y una estocada corta perpendicular, con descabello certero al segundo intento, y palmas al muchacho.

TERCERO

Un toro negro, llamado «Quinto», al que Valencia da dos verónicas apretadas, un farol y, sin reparar que se halla pegado a las tablas, torrea cinco veces por gaoneras con una valentía sin límites. Ovación.

«Quinto», con mucho poder, mete la cabeza cuatro veces a los jacos, dejando tres para el arrastre, y pasando un piquero al «hule» con una «brecha» en la cabeza.

En quites son muy aplaudidos los espadas que están ahora muy valientes.

Niño de la Audiencia y Ahijao banderillean pronto y bien.

Valencia empieza con uno ayudado por alto, con los pies muy quietos; otro con la izquierda; dos molinetes, uno muy bueno y otro fuera del peligro, y sin más preparación, mete el pie para recibir, resultando un pinchazo bajo; otro en la misma forma, que tampoco le resulta. Unos aplauden por intentar esta suerte, ya casi olvidada, y otros silban la mala colocación del acero.

Un pinchazo a volapié y media en lo alto un poco atravesada. Intenta el descabello, sin acertar, y luego se va el burel a las tablas del toro y muere allí.

Palmas.

Durante el arrastre, pasa Valencia a la enfermería, de resultas de un encontronazo al entrar la tercera vez, protestándole algunos.

Al toro le aplauden al ser arrastrado.

CUARTO

«Bordadora», colorao, grande, basto, feo y con dos velas de calibre grande.

Llaveró da varias verónicas movidas y una larga cambiada, también bailada.

El llo en el ruedo es mayúsculo; torrea todos, hasta los monos, que llaman al toro, y en medio de este jaleo, el bicho se mete con la caballería; dando a los picadores unos porrazos como para levantarlos ronchas en las espaldas.

Negrón pone un par con mucha rapidez, que es una cualidad digna de alabanza, y acaban este divertido tercio Húsar y el citado Negrón.

En cuanto Llaveró empieza su faena, le alcanza al salir de un pase, le voltea y aterriza sin novedad; pero a los pocos segundos le vuelve a coger, le pisotea y durante algunos minutos le tiene debajo, pasando el público mal rato.

Se levanta el muchacho sin zapatillas, única cosa que le ha sucedido, y torrea a la defensiva nada más, en tablas del 3.

Un pinchazo, otro poco recomendable y que se protesta, y, finalmente, media bien colocada, entrando de largo.

Llega un aviso y en seguida cae el colorao.

Llaveró pasa al taller de operaciones médicas, y dice luego que no puede salir.

QUINTO

«Peinador», castaño, albardao.

Alé le recibe con cinco verónicas, no parando ni toro ni torero.

Toma el toro tres varas, saltando después dos veces la valla, y después de otra vara pasamos a banderillas.

Un buen par del Niño de la Audiencia, otro par de Zurini, y cierra el tercio el Niño con otro par bueno.

Sale Alé a entenderse con el bicho, mandando despejar la gente, y solo, sin estorbos, da el primer pase, metiéndose en seguida los peones a estropear la labor del espada.

Después hay pases de rodillas y las nerviosidades propias de este espada, que está más valiente que un jabato.

Entra a matar y sale prendido, con la chaquetilla hecha unos zorros, pero sin lesión ninguna, a pesar de que lo tuvo media hora debajo el cornúpeto, no obsequiándole con una cornada porque hay Providencia.

No veo el momento de que se acabe esto. Dejé Alé media estocada atravesada. Una estocada bien colocada, saliendo con un golpazo fuerte.

Un dúo de torerillos principiantes, Caramba, Vicente Pastor II y otros, se lanzan al ruedo a pedir permiso, creyendo que Alé no puede continuar; pero éste dice que continúa.

Da la vuelta al ruedo oyendo palmas, se cambia la chaquetilla y la corrida continúa.

¡Muy bien, Alé! Así se hace cartel.

SEXTO

«Chaparrito», colorao, muy grande, como cuatro veces los que hoy se lidiarán en Málaga.

Alé veroniquea aquel monumento, sin afi- girse ante el regalo cornudo que le mandan de Salamanca, y está muy activo durante todo el tercio, dando la nota que deben dar los novilleros: la valentía.

Los peones recortan, torrea a dos manos, se pasan cincuenta veces por la cara y hacen todo lo posible por estropear el toro, que es bravo y de poder.

Hay un quite emocionante, en el que ayuda un «monosabio» al espada, que se pasa el tercio oyendo palmas.

Banderillean Niño de la Audiencia y Zurini, y cumplen.

Alé, que hasta ahora no ha ido al úle (¡vaya ortografía!), sale a fumarse la breva.

Trata de bajar la cabeza del salamanquino con medios pases; un pinchazo, otro, atacando de verdad; media en lo alto, con un poco de tendencia a la trasería.

Descabella después de varios intentos, haciéndose esta parte un poco pesada. Un aviso, entrando después con media atravesada.

Por fin muere. Alé: una usted a los aplausos oídos tan justamente esta tarde, los de P. ALVAREZ

Partes facultativas.

«Durante la lidia del segundo toro ha ingresado en esta enfermería el picador Antonio Codes (Melones III) con una herida incisa en la región superciliar izquierda y una herida contusa en el pómulos del mismo lado.—Doctor C. Roa.»

«Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro José Roger (Valencia) con fractura de la epitróclea derecha, lesión que le impide continuar la lidia.—Doctor C. Roa.»

«Durante la lidia del cuarto toro ingresó en esta enfermería Carlos Nicolás (Llaveró), con una herida de tres centímetros, situada en la cara posterior del tercio inferior del muslo derecho, de cinco centímetros de profundidad, que interesa piel y tejido celular y muscular. Lesión que le impide continuar la lidia.—Doctor Roa.»

EN PROVINCIAS

En Málaga.

MALAGA. (Domingo, tarde.) En los trenes botijos de Sevilla y Granada y los vapores y trenes ordinarios han venido muchos forasteros, siendo preciso que la Guardia Civil mantuviera el orden en la taquilla.

A medio día se agotaron las entradas. A las dos de la tarde, la Plaza estaba llena. El sol luce con esplendor; hace mucho calor.

La corrida empieza a las tres de la tarde. Las cuadrillas son ovacionadas.

PRIMERO

«Chirigotas», negro, grande y adelantado de pitones.

Gallito da medias verónicas, ciñéndose bien. Palmas.

Toma el toro cuatro varas. Es quedado, é impide que los diestros se luzcan en los quites.

Almendro y Blanquet prenden dos buenos pares, aprovechando. Muchas palmas.

Gallito empieza la faena entre pitones, y logra fijar al toro.

Lo pasa, oyendo grandes ovaciones y música.

Entra, y deja media un poco trasera y caída, cayendo el toro. Ovación y oreja.

SEGUNDO

«Estirado», negro, pequeño, recortado de pitones.

Belmonte le saluda con verónicas y faroles, ciñéndose.

Céntimo mete un buen puyazo.

El tercio se hace con cinco varas por tres caídas y ningún jaco muerto.

El toro resulta bravísimo.

Gallito hace un gran quite.

Otro los dos diestros, colgando Belmonte. Vito y Calderón, aprovechando, meten tres pares.

Belmonte da pases de todas clases, siendo coreado con ¡oles!

El de Triana tira de repertorio. Música.

Entra a matar y da una estocada delantera. Descabella al segundo golpe.

Ovación y oreja.

TERCERO

Negro, flaco, grande y gacho de defensas.

Salte barriendo las tablas.

Gallito le para los pies con tres medias verónicas.

Belmonte lancea bien.

Hay tres puyazos por dos caídas y un jaco muerto.

Gallito, después de artística preparación, deja medio par al quiebro, que resulta emocionante por lo ceñido.

Repite con otro medio aún mejor.

Luego pone uno deslucido.

Solicita permiso para repetir; pero el toro pierde una pesuña de la mano derecha, y por ello el diestro desiste.

Después empieza la faena bien, dando cinco pases de pecho seguidos, que se corean con ¡oles!

Luego da otros variadísimos.

Desde cerca entra a matar, y mete media estocada que el toro escupe.

Luego mete una entera caída. Acierta al segundo golpe.

CUARTO

Se llama «León», negro, de regular presencia y con buenas pías.

Salte corrotón. Belmonte le lancea con movimiento.

Tres puyazos por tres caídas y dos jacos muertos.

Abundaron los marronzos.

Posturas y Pillín, luchando con las dificultades del toro, que es un marrajo, prenden tres pares.

Belmonte intenta apoderarse del bicho, y sale trompocado.

Palmas a la valentía y píos al poonaje.

Belmonte, aprovechando, mete un volapié que resulta contrario y atravesado. Luego pincha en hueso.

Termina con un gran volapié.

Palmas.

QUINTO

Negro entrepelao, con aspecto de novilla.

Hay pitos de guasa.

Gallito recorta capote al brazo, al salir el bicho de los chiqueros.

Al tomar el primer puyazo, el torillo cae a tierra.

Gallito intenta lanzar al choto, y éste se cae varias veces.

Aumentan los pitos de guasa.

Toma tres varas el caracol, desmontando dos veces.

Mata un jaco.

Gallito ofrece los palos a Belmonte, y éste no acepta.

Por parte del público sigue la guasa.

Cantimplas y Chiquilín, entre pitos, prenden tres pares.

El torote vuelve a caerse, y ya el público protesta en serio.

Gallito, sin hacer nada para preparar al bicho, descabella al segundo golpe.

SEXTO

Campanito, negro también, pequeño.

A los primeros lances se huye.

Palmas y pitos de guasa.

Al primer picotazo huye también.

Vito y Calderón le foguean.

Belmonte intenta torrear; pero resultan inútiles los esfuerzos que hace.

Desde lejos atiza el trianero un sablazo perpendicular.

En Barcelona

PLAZA ANTIGUA

BARCELONA. (Domingo, tarde.) En la Plaza Antigua el lleno es colosal.

PRIMERO

Rubio capotea, sufriendo un acluchón.

Después muletea regular, para dar media regular, y descabella.

SEGUNDO

Fortuna quiebra un par, que queda abierto.

Resultado cogido y coreado.

Sale con el vestido roto.

Después trastea muy valiente.

Da un pinchazo y sale suspendido, pero ileso.

Después da media delantera y descabella.

Ovacionaza y oreja.

TERCERO

Andaluz resulta con el capote ignorante.

Con la muleta lo hace mal y con el estoque da dos pinchazos y una estocada mala.

Bronceaza.

CUARTO

Rubio muletea de modo aceptable y da tres pinchazos y una buena estocada.

QUINTO

Fortuna trastea valiente y da un pinchazo.

Después media buena. Ovación y oreja.

SEXTO

Andaluz, ayudado del peonaje, trastea, y al dar un pase, resulta cogido y pisoteado.

Da dos pinchazos y media estocada.

Varios intentos.

Aburrimiento. Avisos y pita.

LOS TEATROS

ACETILLAS

Apolo.—Hoy lunes se verificarán en este teatro cuatro secciones sencillas, con los siguientes programas: a las seis, Las señoras del silencio; a las siete y cuarto, ¡Te lo debo, Santa Rita! y la troupe Perzoff; a las diez y cuarto, Con toda felicidad y la troupe Perzoff; a las once y media, la zarzuela La última opereta.

La troupe Perzoff termina definitivamente el domingo 7 de marzo, habiendo dispuesto la Empresa, en obsequio al público, que durante la presente semana, última en que actuarán estos originales artistas, las secciones en que éstos representan su celebrada pantomima Una cena agitada en el restaurant Maxim de París sean sencillas. Trabajarán en una sección sencilla por la tarde y en otra por la noche, representándose en las dos secciones restantes las celebradas obras nuevas Las señoras del silencio y La última opereta.

Price.—Hoy lunes, a las cuatro de la tarde, función extraordinaria a beneficio de la Asociación de la Prensa. Véase programa.

A las diez de la noche el juguete cómico en un acto Un crimen misterioso y el extraordinariamente aplaudido vaudeville en tres actos Las delicias del hogar.

El jueves, a las diez y media de la noche, se verificará el estreno del drama policiaico en cuatro actos; original de aplaudidos autores españoles, titulado Fantoma, escrito expresamente para esta compañía.

Novedades.—Hoy lunes, 1.º de marzo, en la sección de las diez y cuarto, se verificará el estreno de la humorada en un acto, dividido en seis cuadros, prosa y verso, original de D. Ramón A. Mas, música del maestro D. Rafael Calleja, titulada El genio de Velázquez, para la que ha construido dos preciosas decoraciones el reputado escenógrafo Sr. Gayo, y un caprichoso vestuario los Sres. Peris hermanos.

El martes 2, día de moda señalado en este popular teatro, en la sección de las seis, se pondrá en escena la graciosísima revista de extraordinario éxito El siglo de oro.

El miércoles 3, en sección verna, se verificará el reestreno de la zarzuela en un acto, original de los Sres. Haro y Aznar, música del maestro San José, titulada La novia del torero.

Corrañtes.—En la presente semana tendrá lugar el estreno del juguete cómico en dos actos, dividido cada uno en dos cuadros, original y en prosa de los Sres. García Álvarez y Muñoz Seca, titulado Pastor y Borrego.

Martin.—El miércoles, 3 de marzo, en la sección de las diez y media, se estrenará en este favorecido teatro la zarzuela en un acto y tres cuadros, original de Enrique García Álvarez, López Merino y los maestros García Álvarez y Borrás, El tonto perdido, para cuya obra se ha pintado una magnífica decoración.

Desde hoy lunes, la primera sección emmes de marzo.

CINES Y VARIETÉS

GRAN TEATRO Y CINEMA X

Éxitos formidables y sin precedente

LA BOVEDA ACORAZADA

Intenso y emocionante drama policiaico

LOS HABITANTES DE LAS CHOACAS

Palcos, 4 ptas.—Butaca, 0,50.—General, 0,20

Crema Marie Brizard

Licor soñador. Predilecto de las señoras.

ALCANCE POLITICO

La Defensa Social ha renunciado el puesto que el Gobierno le había reservado en la candidatura monárquica para las próximas elecciones provinciales.

El Sr. Marín Lázaro, al comunicar la resolución de dicha entidad al Sr. Sánchez Guerra, hizo constar que esto no alteraba en lo más mínimo sus relaciones cordiales con el Gobierno.

Hoy publicará la Gaceta la real orden aplazando las elecciones provinciales en Canarias.

El gobernador de Alicante comunica que se ha celebrado un mitin, presidido por el diputado a Cortes Sr. Barriobero.

Los oradores abogaron por el indulto de los condenados en Benagabón y por el abaratamiento de las subsistencias.

En Santander, según ha telegrafiado el gobernador, se ha celebrado otro mitin para pedir higiene y el abaratamiento de las viviendas.

Trataron los oradores otros problemas locales, y acordaron los reunidos pedir el exacto cumplimiento de las Ordenanzas municipales.

Según noticias oficiales, en Sevilla se ha celebrado una manifestación para protestar de la carestía de las subsistencias y para pedir tengan ocupación los muchos obreros que carecen de ella.

Asistieron unas 3.000 personas, perteneciendo la mayoría de ellas al partido socialista, ferroviarios y a las Juntas.

En todos estos actos, según dijo ayer tarde el Sr. Sáinz de Quejana al recibir a los periodistas, no ha ocurrido ningún incidente.

En la candidatura que hace dos días publicamos de la coalición monárquica para las elecciones por la provincia de Madrid no apareció incluido nuestro querido compañero en

La Prensa el distinguido escritor D. Rodolfo Gil, en la actualidad diputado por Inclusa-Getafe.

Algunos periódicos, recogiendo informes oficiales, citaban ayer al Sr. Gil entre los candidatos designados oficialmente para luchar por el distrito antes mencionado.

Nos consta que el querido compañero en la Prensa no se presta a figurar en candidatura de la que patrocina el Sr. Cobian.

Esta actitud honra al Sr. Gil, quien con ella da una prueba más de su corrección y disciplina en el partido que milita, aunque es muy sensible que persona de sus méritos deje de formar parte de la Corporación a que pertenece.

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que las últimas noticias del viaje de Su Majestad alcanzaban a su paso por Burgos.

PROPAGANDA MAURISTA

MITIN EN LA ZARZUELA

En el teatro de la Zarzuela se ha celebrado ayer mañana un mitin de propaganda maurista, con objeto de hacer la presentación de los candidatos para las futuras elecciones a diputados provinciales.

El teatro estaba lleno, viéndose en los palcos a muchas señoras, entre ellas la marquesa de Argüelles.

Presidió el Sr. Santos Ecay, que tenía a su derecha al Sr. Osorio y Gallardo, y a su izquierda al representante de la autoridad.

Ocupaban además el estrado los señores Goicoechea, Ballesteros, Delgado Barreto y los candidatos.

Como de costumbre, en el escenario se había colocado un retrato de D. Antonio Maura. Empezó el acto tocándose la Marcha Real, que se oyó de pie.

Después hablaron los señores siguientes: El Sr. Santos Ecay.

El presidente dió cuenta del objeto del acto, y enumeró a los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones.

Tuvo frases duras para el Gobierno, y recomendó que se votara la candidatura maurista, por ser la única que ofrece garantías de seriedad y de patriotismo.

El Sr. Ballesteros. Pronunció un vehemente discurso, con algunos párrafos en tonos irónicos, y es aplaudido en diferentes ocasiones.

Durante su peroración, fué interrumpido varias veces el orador, dándose vivas a Maura.

A continuación habló el Sr. Goicoechea.

Su discurso fué también de tonos duros, y empleó conceptos y frases no acostumbradas en este orador en anteriores discursos, todos ellos de tonos templados.

Habló de las tercerías ilícitas, de las promiscuidades inconfesables con los detractores del régimen, ante los cuales se sacrifica todo, desde las arcas del Tesoro hasta la dignidad nacional.

La Monarquía de Amadeo terminó con una abdicación, como terminan todas las Monarquías que no quieren imponerse.

Se habla de la paz interior, de la misma paz que hablaba Sagasta, que ha sido la sepultura de la nación.

Se ha creído siempre que gobernar era contratar, era adquirir la tranquilidad en los puestos de los profesionales de la política.

En 1910 hubo un hombre tan loco que condenó todo esto, y no se le colgó de una almendra porque no estamos en la Edad Media; pero se le condenó al aislamiento. El resultado conseguido ha sido el envilecimiento de España, donde se ha perdido la dignidad o la virilidad. Quizás los responsables sean los faltos de esta virtud, que permiten tales imposiciones. (Grandes aplausos.)

Cuando el crimen de Posá, la minoría republicana se ausentaba del salón de sesiones para no censurar al matador. En la Casa del Pueblo dió una conferencia quien se declaró organizador de la revolución de Barcelona. ¿Se puede llegar a más?

Creo—dice—que España no posee un Gobierno, sino una sucursal de un Gobierno. España es hoy una zona de influencia.

Dicese que no se puede permitir la sinceridad del sufragio, porque España es republicana. Aunque lo fuera—que no lo es—creemos que el país debe gobernarse a sí mismo, desplómese lo que se desplome. (Gran ovación.)

Dice que quien quiera asombrarse de algo en España que estudie las cuentas de los Municipios de Madrid y de Barcelona, que están en situación anormal. Lo vendría a remediar el proyecto de Administración local.

Se nos habla de coligaciones. No podemos luchar con los republicanos, negando las actas a la vista del público y entregándoles ocultamente las subsistencias y los cargos retribuidos.

Termina aconsejando váyase a la lucha con pasión y con sacrificio, virtudes que hacen grandes a los pueblos.

El Sr. Delgado Barreto. Su presencia es acogida con aplausos prolongados.

Dice que acaba de llegar de Barcelona, y hace algunos chistes con las aguas de Dos Ríos.

Dice que el expreso semejaba al conde de Esteban Collantes, que parecía que no iba a llegar. (Grandes risas.)

Manifiesta que se ha asombrado de cómo ha podido dominar a ciudad tan poderosa, tan fuerte, un hombre como Lerroux. Fué más bien el estado de los partidos monárquicos, con su inmorlización, los que restaron el monarquismo a la Ciudad Condal.

Creo innecesario el acto que se celebra, porque los candidatos no necesitan presentación; son mauristas, y basta.

En el estado actual de España, sólo protestamos los mauristas y el pueblo.

Una voz: Y los jainistas. Está bien. Me refería a las derechas españolas. (Aplausos.)

Creo que la coalición monárquica es peligrosa incluso para el régimen.

El espectáculo que se está dando con relación a las subsistencias es terrible. Dice el orador que hace siete meses está interviniendo en el Congreso para ver el modo de evitar el hambre que se acrece.

Ahora vuelve a rodar el argumento de que hay 40.000 toneladas de trigo dispuestas para remediar el hambre, y es sabido que España consume 5.000 diariamente.

Relata lo ocurrido en Huesca: unos grupos de mujeres, con sus hijos a cuestas, quisieron entrar en la ciudad para pedir pan; el gobernador no las permitió entrar, y les envió la Guardia Civil; fueron echadas de noche y nevando. ¿Habéis oído la protesta, quizás, de socialistas y republicanos? ¡Ah! Es que no gobierna D. Antonio Maura.

Termina diciendo que a los mauristas les está reservado el hacer la revolución en España, porque si no, será el hambre quien la motive.

Don Miguel Maura.

El hijo de D. Antonio Maura, candidato en las próximas elecciones.

Dice que hasta hace muy poco no supo la noticia de su designación, y que no supo oponerse a ello, porque no cree que tenía tal derecho, porque el nombre que lleva honra mucho, pero obliga más.

Vamos a la lucha con dos lemas: moralidad y ciudadanía. Ninguno aspiramos al puesto por el puesto mismo; vamos a realizar una política: la de la decencia.

Pronuncia párrafos muy elocuentes, dichos con serenidad y dominio, a pesar de que el orador hace su debut en este acto.

Hay un ideal político que habla de escuela y dispensa y contra la Armada y el Ejército. Su jefe ha inspirado a un hombre que ha proclamado como santo el derecho a la huelga.

Vamos a la lucha porque somos la única afirmación contra todas las negaciones.

Se nos culpa de rebeldía y del posible triunfo de la candidatura republicana; a esta inculpación se debe contestar con una palabra bien castiza.

Pronuncia algunos párrafos duros que son muy aplaudidos.

El amaño es impotencia y, por tanto, resta. La sinceridad nuestra son votos para la Monarquía, pero votos que la apoyan y sostienen.

No se puede gobernar otorgando cargos, abriendo el presupuesto y, lo que es peor, las fronteras a los enemigos del régimen.

Se tributa al orador una ovación extraordinaria, y se oyen gritos de «Como su padre!» y otros análogos.

Termina diciendo que en el estado actual de debilidad del Poder, sólo los mauristas son una garantía para la Patria.

El Sr. Ossorio. Anuncia que todos los candidatos han sido propuestos sin su conocimiento y menos con su voluntad.

La lucha que se avecina es eminentemente política.

Dice que se habla siempre de sus estridencias y de su rebeldía; pero ¿si no se echa uno a la calle para ser rebelde, qué objeto se persigue?

Lee un telegrama de lo ocurrido en Huesca, firmado por gentes de todos los partidos. Como se arrojó a cincuenta mujeres y a sus hijos en una noche a cinco grados bajo cero.

Una voz: ¡Esto es una miseria!

Si las mujeres—añade el Sr. Ossorio—hubieran ido apoyadas por algún radical, hubieran sido ellas las que hubieran echado al gobernador.

Habla de la guerra, y dice que el momento de la paz será crítico para los neutrales, y a pesar de ello no se discutió el presupuesto de Guerra, presentado en diciembre, porque el ministro dió su palabra de presentar varios proyectos transcendentísimos antes de aprobarse los presupuestos. Se votó unánimemente el presupuesto ante esta promesa; pero la promesa no se ha cumplido, y el brazo armado de la patria no se ha visto reforzado, y estamos ante el peligro sin otra fuerza que este engaño del Poder.

Habla de los sucesos ocurridos en Ceuta, en Méjico, etc., que demuestran la benignidad del Gobierno.

Lee párrafos de Lerroux en que ofrece a Francia reemplazar sus tropas marroquíes con las nuestras, y en que dice que el Rey es francoófilo, pero su augusta madre está rodeada de austriacos y alemanes que dominan en Palacio. Esto no ha sido rectificado. Hace después el orador una calurosa defensa de la corona.

El Gobierno cree que el éxito del alza de la peseta es cosa suya.

Habla del fracaso del intento del Sr. Dato de dar una conferencia en la Casa del Pueblo y del hambre. Refiriéndose a ésta dice: ¿dónde están los socialistas?

Interrumpe un espectador y se promueve un ligero alboroto. El espectador da cinco vivas a Maura seguidos.

Habla de la tolerancia del Gobierno en materia de moralidad.

Recuerda que el Rey Fernando el Santo tuvo que ceder ante un rebelde, dándole dinero; su hijo, Alfonso el Sabio, tuvo que recurrir al Rey de Marruecos porque no encontró en su reino quien le diera valimiento. En las Partidas se dice que aconsejaren al Rey deben guardarle a éste de sí mismo, y si cedieran ante alguno de sus errores harían traición conocida.

Termina diciendo que los mauristas respetan, ante todo, las tradiciones de su patria.

Termina el acto con algunas palabras del presidente, anunciando un mitin en Getafe, y con el himno maurista, que cantan los concurrentes.

Estos se disuelven con orden.

SUCESOS DEL DIA

Atropello. En la calle de Fuencarral fué atropellado por un tranvía Ceferina Maragato, de cuarenta y ocho años, casada, que resultó con magullamientos graves.

El atropello ocurrió en la entrada de dicha calle, por haberse quedado la atropellada en el sitio donde está la valla de las obras de la Gran Vía, sin que se pudiera evitar el atropello ni la víctima pudiese salir ya de aquel sitio peligroso cuando el tranvía tampoco podía ya retroceder.

Fueron detenidos el cobrador y el conductor.

Mendigó muerto. En la Casa de Socorro de la Latina ingresó anoche el mendigo Carlos Chicharro, que fué encontrado enfermo en la vía pública.

Falleció a los pocos momentos de su ingreso en el citado establecimiento benéfico municipal.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO Carreras de neófitos.

Las carreras de neófitos organizadas por la Unión Velocipédica, que se celebraron ayer en la carretera de la Coruña, constituyeron un verdadero suceso.

En ellas tomaron parte 22 corredores de los 24 inscritos.

Los dos que dejaron de presentarse fueron José María Martínez y Paz Medina.

La clasificación de los restantes fué como sigue:

1.º Florentino Hernández, que empleó en los 25 kilómetros de recorrido 49 minutos 50 segundos.

2.º Ernesto Serrano, a media rueda.

3.º Rafael Andreu, 49 minutos 50 1/5 segundos.

4.º Carlos Fernández, 49 minutos 50 2/5 segundos.

5.º Luis Tejedor, 51 minutos 2 segundos.

6.º Felipe Aranda, 52 minutos 40 4/5 segundos.

7.º Ubaldo Martínez, 53 minutos 9 4/5 segundos.

8.º José Larrú, 53 minutos 15 1/5 segundos.

9.º Emilio Larrú, 53 minutos 17 1/5 segundos.

10.º Francisco Fernández, 53 minutos 44 segundos.

11.º Luis Benito, 53 minutos 56 1/5 segundos.

12.º Hipólito Martínez, 53 minutos 58 1/5 segundos.

13.º Facundo Alvarez, 55 minutos 21 1/5 segundos.

14.º Baldomero Vendrell, 57 minutos 13 1/5 segundos.

15.º Carlos Zarea, 57 minutos 20 segundos.

16.º Rafael Rosado, 57 minutos 20 1/5 segundos.

17.º Víctor Vinagre, 57 minutos 51 4/5 segundos.

18.º Nicolás Ceza, 58 minutos 25 2/5 segundos.

Se retiraron durante la carrera: Angel Rodríguez, Miguel García, Pedro Martín y Luis Aparicio.

Los premios que se han disputado eran: 1.º Copa de plata.

2.º Medalla vermeil.

3.º Medalla de plata.

Los quince siguientes clasificados ganaron medallas de cobre por haber hecho el recorrido en menos de una hora.

Actuaron de Jurados de salida y llegada en estas pruebas los Sres. Belda, Cuesta (P.), Delgado, Baylín, Salvadores, Guiserís y Lozano (D. Luis).

El de viraje lo componían los Sres. Caro, Matilla y Cuervo.

FOOT-BALL

Los partidos de ayer. Los futbolistas tuvieron ayer donde saciar sus aficiones, pues se jugaron varios partidos, que resultaron muy interesantes.

En el campo del Athletic lucharon los segundos equipos de este Club y el Madrid. Ganó el Athletic por tres goals a uno.

Los primeros equipos del Unión y el Iberia también midieron sus fuerzas, venciendo el primero por dos goals a cero.

Para el campeonato de Madrid jugaron el Racing y la Gimnástica en el campo de esta última.

Al partido asistió numeroso público, el cual demostraba gran interés por el resultado del match.

Esto era debido a que si ganaba la Gimnástica quedaban empatados todos los Clubs, menos el Athletic.

En caso de empate entre Gimnástica y Racing, éste resultaba vencedor por un punto de ventaja sobre el Madrid.

Los equipos de ambas Sociedades los componían los siguientes señores: Sociedad Gimnástica.—Someza, Alvarez, Carruana; Roca, Kindelán, Quintana; Kindelán (J. M.), Uribarri, Uribarri (R.), Espinosa y Montero.

Racing.—Pascual, Pelús, Pasoual; Mata, Fortunato, Montero; Costa, Larrañaga, Alvarez, Rey y Llorens.

En la primera parte del partido, la Gimnástica dió varias arrancadas muy buenas, en las que logró apuntarse dos tantos magníficos marcados ambos por Uribarri, que fué ovacionado.

Los del Racing, que por esto no se desanimaron, lograron un goal en un golpe de castigo, que tiró muy bien Pelús.

El segundo tiempo comenzó en medio de gran expectación.

Al principio, el juego se desarrolló bastante embarullado, pero pronto se rehizo el Racing, que atacó muchísimo, consiguiendo hacer el segundo tanto y empatar, por consiguiente, con sus contrarios.

Los del Racing lucharon todos con el entusiasmo que les caracteriza, sobresaliendo Montero, Alvarez, Rey y el defensa Pascual. De la Gimnástica, merecen citarse Quintana y Kindelán.

Ruete, que actuó de referee, lo hizo tan bien como acostumbra.

DEPORTES DE NIEVE

Ayer fué uno de los días de la actual temporada en que el puerto de Navacerrada se vió más concurrido.

Muchas personas conocidas acudieron a pasar el día en la nieve, y tanto en el chalet del Club Alpino Español como por la carretera, y sobre todo en el kilómetro 20, donde se celebraron un concurso de saltos del Ski Club y una carrera infantil para disputarse la Copa Igartua, vimos preciosas muchachas, que con su belleza prestaban un encanto más que añadir a los muchos que disfrutaban los que acuden a la sierra de Guadarrama.

Entre las lindas alpinistas que recordamos, figuraban las señoritas de Smith, Angulo (E), Carmen Cells, Posada (C. y L.), Carmen Iñáñez, María Eugenia Giraldez, Aurora Orueta, María Paz Felters, Armiñán, Lozano, Fernández Villegas, Anón, Fernández Candela, Aguinaga, Repulles, Redondo y Coppel.

El sexo fuerte también tenía una brillante representación, y entre otros nombres que quedaron en nuestra memoria, citaremos los del conde de Castillo Fiel, Nestor, Cavalader, Cadenas, Sanz (G), Amunátegui (F.), Levenfel, Alonso (M. y P.), Marín Pérez (don Alfredo), Amezaa, Aguilera, Zozaya (R), Gereda, Fajardo é Igartua (P. y C.)

El concurso de saltos. El concurso de saltos, que es un nuevo éxito que hay que cargar en cuenta al Ski Club, revistió gran interés.

En él se hicieron preciosos saltos, en los cuales se puso de relieve la destreza de los distinguidos skieurs que tomaron parte en estas últimas eliminatorias para la Copa Rábago.

Los premios que había en el concurso eran tres medallas. Una de oro, otra de plata y otra de bronce.

Estas fueron ganadas: La primera, por D. Juan Giraldez, que hizo saltos de 10 metros de longitud y obtuvo 30 puntos.

La segunda, por D. Alfredo Pérez, con 27 puntos.

Y la tercera, por D. Manuel Gomar, con 24 puntos.

En este concurso tomaron parte, además, D. José Alonso, D. Carlos Navarro, D. Luis Iruegas y D. Manuel Alonso.

La Copa Igartua. Para disputarse los premios ofrecidos por el Sr. Igartua para la carrera de skis para niños menor de quince años, se alinearon:

Angel Catalina, Carlos Losada, Julián López, Emilio Gutiérrez, Manuel Serrano, Justo Pozo, Aurelio Botella, José López y Luis Benítez.

El recorrido fué de un kilómetro aproximadamente.

Los premios, que eran tres, los ganaron: La Copa, Julián López; la medalla, Justo Pozo, y el imperdible, Luis Benítez.

El premio libre, consistente en una medalla, correspondió a Aurelio Botella.

Las carreras resultaron muy animadas.

Para el domingo. El próximo domingo, día 7, se celebrará en el kilómetro 20 la prueba definitiva para la Copa Rábago.

A. SANCHEZ DE LEON

LA LECHE CONDENSADA y MANTEQUILLA «LOS PIRINEOS»

(Guernica) son los productos mejores y más frescos, preferidos por el público inteligente. De venta en Casa de Prast y principales establecimientos. Depósito: HERNAN CORTEZ, 14. Teléfono 5.307.

NOTICIAS GENERALES

Miguel Rodríguez doctor en Medicina don Miguel Rodríguez Noguera ha sido pedida por su padre, D. Ubaldo Rodríguez Santamarina, la mano de la encantadora Srta. Soledad Hernández Bello.

La boda se celebrará el próximo mes de mayo.

Si toséis: Tomad Jarabe Orive, farmacias.

La Real Congregación de esclavos del dulcísimo nombre de María distribuirá comidas y limosnas en metálico a mujeres pobres, en los días 1, 2, 5, 6, 7, 9, 10, 13, 14, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 y 28 del próximo marzo.

Hoy 1.º de marzo, a las tres y media de la tarde, celebrará junta general extraordinaria la Sociedad de Fondistas de Madrid, en el salón de actos del Palace Hotel.

Ateneo de Madrid.—Hoy lunes 1.º de marzo, a las seis y media de la tarde, el señor D. Pedro Pérez Díaz dará una conferencia y disertará sobre el tema «Crisis de las libertades de la industria, comercio y trabajo. La libertad social».

En la cátedra pequeña continuarán los cursos breves a las siete de la tarde, en la forma siguiente: Lunes, Sr. Carrasco, sobre «Física matemática»; miércoles, Sr. Marañón, sobre «Biología»; jueves, a las seis de la tarde, el Sr. Rey Pastor, sobre «Matemática superior»; viernes, Sr. Fernández Navarro, sobre «Paleogeografía», y sábado, el Sr. Aranzadi, sobre «Etnografía».

REVISTA DE COMISARIO

La revista de comisario del mes de marzo la pasarán las clases militares que no forman Cuerpo, residentes en esta corte, en el orden que expresan a continuación:

Los señores jefes y oficiales de plantilla no pertenecientes a Cuerpo y los pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, los días 1 y 2, y horas de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Jesús Martín de Diego, en la Costanilla de los Angeles, núm. 1 (Comisaría de Transportes). Los jefes el día 1.º, y los oficiales el día 2.º.

Los jefes y oficiales de reemplazo, transeuntes y con licencia de todos los Cuerpos del Ejército, los días 1.º y 2.º, de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Emilio Chacón Morera, y en el mismo local que los anteriores; los jefes, el día 1.º, y los oficiales, el 2.º.

Las partidas sueltas é individuos de tropa transeuntes, el día 2, y horas de tres a cinco de la tarde, ante el comisario D. Emilio Chacón Morera, y en el propio local que los anteriores.

La zona de reclutamiento de Madrid número 1, y el primer Depósito Caballería Reserva núm. 1, la pasarán el día 1.º, a las doce de la mañana, respectivamente.

Los retirados por Guerra con arreglo a las leyes de 8 de enero y 6 de febrero de 1902, la pasarán el día 1.º, de tres a cinco de la tarde, en la Costanilla de los Angeles, núm. 1.

Los Depósitos de Reserva de Ingenieros y Artillería, el día 1.º, a las once y diez y seis de la mañana, respectivamente.

La fiesta de hoy

Ya ha quedado ultimado el programa de la fiesta que ha organizado la Asociación de la Prensa para hoy lunes, a las cuatro de la tarde.

En el se ha logrado reunir los mayores atractivos para que el público salga satisfecho, como siempre, de las funciones que organiza la Asociación.

He aquí el programa:

1.º Estreno del drama Gran Guignol en dos actos, inspirado en un trabajo de R. S. Stevese, titulado «Las noches del Harton Club».

2.º Estreno del vodevil en tres actos, original de Maurice Hennequin, titulado «Las delicias del hogar».

3.º Sección de variedades, en la que tomarán parte los siguientes aplaudidos artistas: Julia Borrull en sus danzas gitanas, acompañada por el notable concertista de guitarra Miguel Borrull.

El famoso dúo a transformación Los Chimenti.

El célebre dúo italiano, a gran voz, Sanna Mancini.

«Las noches del Harton Club» y «Las delicias del hogar» son dos obras en las cuales tienen cifradas grandes esperanzas la Empresa del teatro de Price, Sres. Alvarez Angulo y Poveda, y el director de la compañía, el notable actor Sr. Caralt, quienes no han tenido inconveniente en ceder a la Asociación el estreno de ambas obras para ofrecer mayores atracciones en la fiesta organizada.

A pesar de ello, los precios de las localidades para esta función son muy reducidos, como puede verse:

Palcos, 20 pesetas; butacas, 3; delanteras de grada, 1,50; sillas de principal, 2 pesetas; entrada general, 0,75.

En estos precios se hallan incluidos todos los impuestos.

Los billetes se expendrán durante todo el día de hoy lunes, hasta la hora de la función, en las taquillas del teatro de Price.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 1, 2 y 3 de marzo.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo de 1913, facturas pendientes de pago y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Días 4, 5 y 6.

Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, en metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de id. id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.887.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.075.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

ULTIMA HORA

La duquesa de Parcent.

RONDA. (Domingo, noche.) Después de pasar unos días en su palacio, llamado Casa del Rey Moro, marchan a Madrid en el expreso la duquesa de Parcent y su bellísima hija Piedad.

Diario denunciado.

HUESCA. (Domingo, noche.) Ha sido denunciado el periódico El Porvenir por un artículo en que se censuraba el proceder del gobernador civil y se defendía a las mujeres de los obreros del pueblo de Lanaja que vinieron a Huesca a pedir trabajo.

Llegan a esta capital las protestas de las Sociedades obreras de los pueblos de la provincia por haber prohibido el gobernador la manifestación de mujeres.

Esta tarde se ha celebrado en Selgua una reunión, a la que han concurrido 32 representaciones de Sociedades obreras de la zona a que afecta el proyecto de riegos del Alto Aragón.

Los reunidos acordaron protestar de lo ocurrido con motivo de la proyectada manifestación de mujeres en Huesca, y declarar la huelga de obreros del campo, adoptando una actitud de resistencia pasiva. Comunicarán los obreros a las autoridades la decisión de declarar la huelga.

Los riegos del Alto Aragón.

Para el caso de que no comiencen los trabajos de las obras de riegos del Alto Aragón para el día 31 de marzo, se prepara nuevamente una campaña pro-riegos, y al efecto se acordará fecha para presentarse de nuevo en manifestación los representantes del pueblo, bien sea en Huesca ó en Zaragoza, solicitando el concurso de las entidades obreras de Zaragoza y Barcelona para que secunden el movimiento.

Soldados licenciados.

CADIZ. (Domingo, noche.) Mañana llegará el vapor Caba, procedente de Larache, y traerá 700 soldados licenciados del regimiento de la Reina. Casi todos son andaluces.

Viaje de prácticas.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Ha llegado un grupo de alumnos de ingenieros industriales procedentes de Bilbao. Vienen en viaje de prácticas y han visitado las fábricas.

Los industriales metalúrgicos.

Se han reunido los industriales metalúrgicos, acordando una enérgica campaña para reducción y unificación de tarifas ferroviarias y oponerse a la concesión de puertos francos.

Los liberales.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) El Comité del partido liberal ha recibido una carta del conde de Romanones determinando los candidatos que han de luchar por los distritos.

Se ha designado por el distrito de San Pablo a D. Demetrio Galán; por La Almunia, D. Antonio Lázaro y D. Miguel Rived; por Egea-Sos, D. Dionisio Gandevilla y D. Luis Cubo, y por Belchite, D. Mariano Catalina.

Una becerrada.

SEVILLA. (Domingo, noche.) En la escuela taurina de Camas se ha verificado una encerrona, actuando de matadores Blanquito y Belmonte II. Había público numeroso.

Blanquito toreó muy bien de capote, y después de buena faena, atizó una estocada superior.

Belmonte II fué muy aplaudido en un largo cambio de rodillas.

Ejecutó una buena faena y dió un pinchazo y media buena.

Ambos diestros fueron ovacionados.

Inauguración de una escuela.

VALENCIA. (Domingo, noche.) En el pueblo de Alfafar se ha verificado esta mañana la inauguración de la nueva escuela sostenida con fondos del Ayuntamiento y de la Fundación que desde hace algunos años sostiene la Infanta doña Isabel.

Han asistido el arzobispo, el gobernador civil y gran número de personalidades de Valencia.

Feron recibidas las autoridades por el pueblo en masa, con música y disparo de tracas. Visitaron las autoridades y personalidades valencianas la iglesia de la Patrona de la localidad, y luego se trasladaron al edificio que se inauguraba, bendiciéndolo el arzobispo, quien pronunció un discurso.

También hicieron uso de la palabra el gobernador civil y el director del grupo escolar Cervantes.

Fiesta del Arbol.

En la dehesa de la Albufera, partido del Salar, se ha verificado la Fiesta del Arbol, que ha consistido en proceder a la plantación de 500 arbutos.

Han asistido el gobernador, el capitán general, el comisario regio de Fomento, el rector de la Universidad, representantes del Ayuntamiento y de la Diputación, el ingeniero jefe de Montes y otras personalidades; los alumnos de los colegios de los Escolapios, de los Salesianos y de las escuelas públicas y comisionados de once pueblos.

Después de plantar árboles las autoridades y los niños, fué servido un banquete en la casa llamada del ingeniero.

Terminó el banquete, que también fué servido a los niños, dando a éstos paquetes de bombones.

A las seis de la tarde han regresado a Valencia.

Arde la hija y acude la madre a socorrerla.

En el pueblo de Macastre se le incendiaron las ropas a una niña que estaba jugando cerca de un brasero.

A los gritos de la criatura acudió la madre, que cogió a su hija para apagar las llamas, y se propagó el fuego a sus ropas.

El pronto auxilio de algunos vecinos evitó que ambas perecieran carbonizadas.

Las dos tienen quemaduras graves. Anoche dió principio en esta Sociedad la votación para la elección de varios cargos de la Junta de gobierno.

UN ACTO IMPORTANTE

Los castellanos

El banquete.

RIOSECO. (Domingo, noche.) Se ha celebrado el banquete anunciado. Asistieron 300 comensales.

Al final fueron leídas las adhesiones de la mayoría de los senadores y diputados castellanos é infinidad de entidades agrarias.

Fueron acogidas con grandes aplausos. Una carta de D. Basilio Paraiso fué acogida con una gran ovación.

El diputado provincial Sr. Romero ofreció el banquete en un breve discurso, que fué aplaudidísimo.

Hablaron después D. Pedro León, don Justo Garrido y D. Luis Conde, presidente de la Diputación de Valladolid.

El presidente de la Diputación de Soria expresó la unión espiritual de aquella provincia con las demás de Castilla.

El senador por Valladolid D. Antonio Royo Villanova pronunció un sustancioso discurso, expresando la satisfacción que deben sentir todos los representantes de Castilla por haber cumplido su deber, unos desde los sitios más elevados, como los Sres. Alba y Silió, y otros más modestamente, entre las filas de los trabajadores de Castilla.

Fuó ovacionadísimo. El diputado Sr. Zaramona pronunció también un hermoso discurso.

El Sr. Silió comenzó colocando sobre todos los intereses a que los reunidos pueden aspirar, el interés de Castilla.

Castilla, como las demás regiones cerealistas, no quiere que el trigo esté caro, sino solamente que tenga un precio remunerador, para que todos, patronos, colonos y obreros, puedan disfrutar de un bienestar modesto.

Mostró su gratitud por el homenaje, y prometió persistir siempre en su labor castellanista. (Grandes aplausos.)

El Sr. Alba, que habló después, comenzó agradeciendo el homenaje.

«Sería ridículo—dijo—estimar este acto como un halago a la vanidad de las personas ó como reconocimiento por un deber cumplido; es algo más que todo esto; significa el levantamiento de una región histórica que reivindica sus derechos para actuar en la vida española, y que afirma la resolución del país entero de no volver jamás a resignarse a ser un factor indiferente para quienes lo dirigen. Estamos ante un movimiento de la población agraria, que cambiará sustancialmente la orientación de la política española.»

Recordó después el banquete del teatro Calderón, de Valladolid, con que hace un año le honraron las representaciones económicas é intelectuales, sin distinción de partidos, y pone de relieve que ahora están presentes representaciones de todas las ideas. Esto puede dar idea de la importancia del movimiento.

No todo han de ser lirismos rutinarios; aspiramos a una política de realidades útiles, que atienda a esas multitudes de obreros agrarios que acabamos de ver pidiéndonos pan.

Por esto aspiramos a modificar el Arancel. Hoy, a cambio de un proteccionismo para los cereales, que muchas veces nos hizo odiosos, vive una plutocracia de industrias artificiales, que para enriquecerse agobia a la nación.

Esto no puede cambiarse en un día; es preciso prepararlo con un trabajo asiduo y silencioso, de meses, acaso de años.

Por esto pedimos la reforma de la Junta de Aranceles y Valoraciones, y respondemos así a los que suponen que los agrarios nacionales no somos capaces de evolucionar, ó que digan otros que tienen que revolucionar ó que pretenden la protección y el librecambio, según convenga.

Ciegos y sordos serán quienes imaginen que después de la guerra podrá la política europea seguir entregada a menudencias y chismorreos.

Será preciso intensificar la solución de todos los grandes problemas económicos, y lo primero de todo atender a la vida del labriego, clave de la nacionalidad.

Expone en todos sus aspectos un verdadero y amplio programa agrario, de política hidráulica, de transportes, de crédito agrico-

la, de ferrocarriles secundarios y de restauración de la vida municipal.

Dice que a los gobernantes no se les puede pedir que acierten, pero sí que procuren acertar. Estamos en días difíciles, y si el hambre llega, no deberán dormir tranquilos quienes tienen cerrado el Parlamento habiendo dejado sobre la Mesa todos los proyectos económicos, que en gran parte depende su eficacia de la oportunidad.

El que venga de Madrid y llegue a estos campos, creará que viaja por otro planeta diferente.

Considera necesario seguir actuando cerca de los gobernantes, pues lo ocurrido durante el último período parlamentario acredita que las Cortes mismas no pueden sustraerse a la presión externa de Castilla cuando una vez más cumple con su deber, no para ella, sino para toda España.

Dice que el acto no significa antagonismo para región alguna, y al efecto recuerda el programa de Soria, que suscribieron las Diputaciones catalanas de Tarragona y Lérida.

Termina recordando el texto de un cuadro que acababa de ver en el Ayuntamiento, donde se expresa la fórmula que se empleaba para jurar, con el brazo derecho puesto en alto, por los antiguos procuradores de Castilla, y, glosando la fórmula, excita a todos a cumplir su deber para poder llegar a feliz término en esta campaña, y que pueda repetirse con orgullo el grito consagrado en las propagandas nacionales: «¡Adelante el carro!»

Una entusiasta ovación acogió las últimas frases del discurso.

Los expedicionarios regresaron a Valladolid a las ocho de la noche.

CULTOS PARA EL DIA 1

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas de la Latina (Toledo, 60), y empieza solemne novena misión a Nuestra Señora de las Angustias: a las ocho se manifestará a S. D. M., a las diez misa mayor, siendo orador el P. Esteban Blanco, y por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario, sermón, que predicará el padre Severiano Sanlúcar, novena, preces y reserva. La misa y oficio son de la Dominica, turno simplificado, color morado. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almodena en Santa María, de la Blanca en San Sebastián, del Consuelo en San Luis ó del Olvido en San Francisco. Espíritu Santo: Adoración nocturna.—Turno: Cor Jesu.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

REAL.—No hay función. PRINCESA.—No hay función. ESPAÑOL.—10 (función popular). Los amantes de Tíbet y El chiquillo. COMEDIA.—9,45 (19 lunas de moda). El adversario. ZARZUELA.—A las 5 de la tarde y 10 de la noche, los éxitos grandiosos Sacrificio de una madre, Mariquita ó la mina de oro (exclusivas) y Rivas trabaja con exceso.—Butaca, 0,50.—General, 0,20. APOLO.—(Última semana de la troupe Perceoff).—6 (sencillo). Las señoras del silencio.—7,15. Te la debo, Santa Rita! y troupe Perceoff.—10,15 (sencillo). Con toda felicidad y troupe Perceoff.—11,30 (sencillo). La última opereta. PRICE.—4, función extraordinaria é beneficio de la Asociación de la Prensa. 10. Un crimen misterioso y Las delicias del hogar (tres actos). LARA.—6,30 (doble especial). Las escatinas (dos actos) y Pastora Imperio.—10 (doble especial). Los hijos artífices (tres actos) y Pastora Imperio. ESLAVA.—6. Una buena muchacha.—10,30. El agua milagrosa y Dios dirá. COMICO.—6 (doble). La sobrina del cura (dos actos).—10,30 (doble). De Miraflores... y a prueba! (dos actos). GERVAÑTES.—6,30 (sección vermoult). Lluvia de hijos (tres actos).—10,30 (doble). El centenario (tres actos) (debut de la primera actriz de carácter Irene Alba).

COLISEO IMPERIAL.—(Precios populares).—5,15. El amor asustado.—6,15. Felipe Derblay (reestreno) (especial).—9,30. El rey de la casa.—10,30. La malquerida (especial). NOVEDADES.—6. A orillas del Ebro.—7,15. Poca-Poca, 9,15. Alma serrana.—10,15. El genio de Velázquez (reestreno).—11,45. El siglo de oro. MARTIN.—6,30. Mayo florido (reestreno).—7,15. El amor fácil.—10,15. El soldado de cuola.—11,30. El amor fácil. GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Gran sección de 5 a 1.—Éxitos incomparables y formidables: La bodega acorazada (emocionante drama policiaco). La llama roja (exclusiva). Los habitantes de las cloacas (aventuras policiacas) y otras. El martes, estreno: Maternidad trágica (exclusiva). El jueves, estreno: El rey del Océano (exclusiva). El domingo, estreno: Waterloo (exclusiva).—Paseos, 5 pesetas.—Butaca, 6,50.—General, 0,20. PRINCIPE ALFONSO.—A las 6 y a las 10 (sencillo). Entre amigos, La sonámbula y otras.—Gran éxito del gran Wrelyk con sus trabajos de ilusionista. TEATRO INFANTA ISABEL.—Herencia robada y Camino de la felicidad. SALON DORB.—Sección continua.—Estreno de la grandiosa película Los habitantes de las cloacas (escenas policiacas de Henri Stuard) (2.000 metros) (marca Pasquali).

AVISOS UTILES

Para convencerse de la bondad del café de Malte Kneipp, es preciso hacer una prueba; nuestro producto sólo cuesta 3 pesetas kilo, en lugar de 6 que vale el café. Pídense en comestibles.

PARAGUAS Los de más confianza, M. de Diego, Pta. del Sol, 13.

COMPRO Salón de Limpiaabatas en sitio céntrico, ó pagar pequeño traspaso. Escribir con detalles Apartado de Correos 105, Madrid.

SE COMPRA HOTEL en Cuatro Caminos ó barrio del Norte. Ofertas y condiciones sin corredor. Lonja de la Propiedad. Apartado núm. 110.

NEGOCIO importante, muy acreditado y en pleno desarrollo, que deja ya un beneficio anual de ptas. 24.000, siempre creciente, se traspasa por quebrantada salud de su dueño al precio fijo de 200.000 ptas. No se necesita capital alguno para sostenerlo, pues sus propios ingresos aseguran su marcha. Dirigirse Lista de Correos, cédula núm. 37.985, Madrid. No se admiten intermediarios.

Para adquirir fuerza y agilidad ¡Ved esos hombres de edad madura, llenos de fuerza y agilidad, creyéndose en colegios de atletas! Ellos marchan sin sofocarse, sin fatiga; soportando la carrera sin tener palpitaciones; corazón, arterias, venas, tienen un funcionamiento perfecto. ¿Cuál puede ser el precioso auxiliar de su entrenamiento deportivo? Es el Hierro Bravais, en gotas concentradas. El regenera la sangre y prolonga la existencia.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

Cigarrillos SENORITAS. Esmerada elaboración. Petaca de 20: 1,25 ptas. En estancos.

BOLSA DE LOS DIAMANTES Compra de joyas, perlas y brillantes. Taller de construcciones. ESPOZ Y MINA, 3, PISO ENTRESUELO Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

AGUAS PURGANTES -DE- COSLADA "LA MARAVILLA," Los pedidos al por mayor para España y el extranjero, a los representantes Martín y Durán Capitanes, 10 (hoy Marlana Placida) y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo

EL SEÑOR DON ENRIQUE SANCHEZ DE LEON PROFESOR NUMERARIO DEL REAL CONSERVATORIO FALLECIÓ EL DÍA 28 DE FEBRERO DE 1915 Confortado con los auxilios espirituales. R. I. P. Su desconsolada viuda, doña Carlota Lamadrid; sobrina, doña Carlota Garzón; sobrinos políticos, primos y demás parientes, RUEGAN a sus numerosos amigos le encomienden a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 1.º de marzo, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Carlos III, número 3, al cementerio de Santa María. No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

OPOSICIONES A DELINEANTES y Estadística del Instituto Geográfico y Estadístico, convocatoria próxima, preparación completa. Academia León-Atocha, 64. MIL PESETAS El que no tiene mil pesetas es porque no quiere ó no hace por tenerlas, puesto que el sistema es bien sencillo. Compre un frasco de ANIS APOLO de un litro, y además de recrear su paladar con el anís más fino y más selecto del mundo, en él hallará resuelto el problema de obtener MIL pesetas. Exíjase al comprar el frasco un bono numerado que se acompaña con todos. SEÑORAS SOMBREROS.—Modelos primavera y próximo verano. Últimas creaciones, 10 pesetas en adelante.—Casa acreditada.—Especialidad lutos.—MONTERA, 16, principal.

PARA ANUNCIOS Jacometrezo, 50, primero.

PROFESORA artista de ópera.—Verdadera impostación de la voz. Clases a domicilio ó en su casa. San Bernardo, 12, principal. Traducciones de idiomas. Escalafón, 12. 6.º izda. LA CASA Central de Compras PAGA ALTOS PRECIOS Alhajas, Oro, Plata, Platino y Papeletas del Monte, aunque estén empujadas en casas de Préstamos, y vendidas. 7 Y 9, ROSAS, 7 Y 9 Postizos La casa más barata «EL CARMEN».—Trenzas desde 4 pesetas. Mesonero Romanos, 3. Señora de unos 50 años se ofrece ama gobierno. Informes: Montera, 12. 3.º izda. Casa nueva, alquiler pisos 12 y 25 duros. Huertas, 12. Placeres. Véase, mismos su cuartos y miles de objetos con Electro-Fijas y que darán nuevos. Pedido en droguerías y ferreterías. Plazo, frasco. Por correo, 2. Vd. Yassoulié, Argoneta 2. PESETAS Gánanse con máquinas hacer medias. Catálogo gratis. Velasco, San Onofre, 3. CANAS La casa que más vende en Madrid, única q. garantiza su dorado, inglés inalterable, es la acredit. FÁBRICA. DORADAS Cabeza, 24. DULCES Pastas y Caramelos, 250 kilo. Bombones, 8 Fáb. Bolso, 10. CAMELOS originales LA BOMBONERA. Patente 17.542. Los más sanos que se conocen. SEVILLA, 2. Madrid. Trajes, abrigos señora cabeza. Plazo un año. Correos, 45. Riara. Única Casa.

EL CAMINO DE LA SALUD HIGIENE SALUD El medio más seguro y rápido de llegar á ese sol resplandeciente, que es la salud, es digerir bien. Para lograr esto, imitad á la hermosa ciclista; tomad Carbón de Belloc. El uso del Carbón de Belloc en polvo ó en pastillas basta para curar en unos cuantos días los males y dolores de estómago y las enfermedades de los intestinos, enteritis, diarreas, etc., aun aquellas más antiguas y rebeldes á todo otro remedio. En el estómago, produce una sensación agradable, excita el apetito, acelera la digestión y hace que desaparezca el estreñimiento. Es soberano contra la pesadez de estómago que sigue á las comidas, las jaquecas que resultan de malas digestiones, las acedias, los eructos y todas las afecciones nerviosas del estómago y de los intestinos. Polvo.—El medio más sencillo de tomar el polvo de Carbón de Belloc es desleírlo en un vaso de agua pura ó azucarada, que se beberá como se quiera en una ó varias veces. Dosis: una ó dos cucharadas soperas después de cada comida. Pastillas-Belloc.—Las personas que lo prefieren podrán tomar el Carbón de Belloc en forma de Pastillas-Belloc. Dosis: una ó dos pastillas después de cada comida y todas cuantas veces el dolor se manifieste. Los efectos serán idénticos á los obtenidos con el Polvo y la curación será igualmente segura. Basta dejar que las Pastillas se deshagan en la boca, tragando luego la saliva. De venta en todas las farmacias. Advertencia.—Se ha tratado de imitar el Carbón de Belloc, pero tales imitaciones no pueden ser eficaces ni curar á causa de su mala preparación. Para evitar confusiones, mírese siempre si la etiqueta lleva el nombre de Belloc y exíjase en ella las señas del laboratorio: Maison L. FARRÉ, 19, rue Jacob, Paris.

Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS COLOCACION DE CAPITALES Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas de 10 á 1 y de 4 á 7. TELEFONO 4.542. Compañía Vinícola del Norte de España RIOJA CLARETE RIOJA BLANCO RIOJA ESPUMOSO DEPÓSITOS Juan Antonio Acín. Infantas, 36. Germán Ortega. Preciados, 13. EL CARBON BARATO Cok para cocinas, quintal, 46 kilos, 3,30. 40 kilos, 2,90. Antracita, 2,90 y 3,60. Ovoides, 2,90 y 2,25. Carbon en polvo, 5 ptas. y 4,40. San Vicente, 3. Valencia, 3. Alcala, 130. Jesús y María, 3. Alberto Aguilera, 47. Gloria de Quedo, 3. y Calatrava, 16.—Teléfonos 4.902 y 5.035.

En cumplimiento de lo dispuesto en su testamento por el Excmo. Sr. D. Luis María de la Torre y de la Hoz, Conde de Torreanaz, el señor cura párroco de San Martín, de esta corte, tiene el honor de anunciar que las misas ordenadas en dicha disposición testamentaria en sufragio de las almas de los excelentes señores Don Marcelino de la Torre Doña Benigna de la Hoz D. Luis María de la Torre y de la Hoz Y DE D.ª Trinidad García Sancho é Ibarrondo CONDES DE TORREANAZ Q. E. P. D. serán aplicadas en la citada parroquia de San Martín en los días 2 y 3 del mes de marzo. (7)

